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El Gobierno quiere habilitar la vía administrativa para terminar el matrimo-
nio sin abogados ni pasar por la Justicia. “El Colegio de Abogados de San 
Nicolás se compromete a bregar por un sistema de divorcio cada vez más 
ágil, pero que preserve las garantías legales y el asesoramiento profesio-
nal”, indicó la entidad que preside el Dr. Alejo Maiztegui. Local 4

El Colegio de Abogados local se  
opone al divorcio administrativo  
impulsado por Sturzenegger 

Usuarios de RainbowEx  
ya habrían abonado más de  
300.000 dólares en San Pedro 

Luego de varias horas de intensa búsqueda, con controles vehiculares y operativo cerrojo en los accesos, personal de la DDI logró 
este miércoles la detención de Leonel Gaetán, apodado “Patón”. En la noche del martes había sido aprehendido su tío David, alias 
“Tin”. Están acusados por el crimen de Noah Romero, el niño de tres años asesinado en barrio San Francisco en medio de una balacera 
indiscriminada. Los detenidos, de frondosos antecedentes penales, serán llevados a indagatoria hoy. En foco 2 y Local 3

Local 7

SE TRATA DE “TIN” Y “PATÓN” GAETÁN: TÍO Y SOBRINO DE FRONDOSOS ANTECEDENTES DELICTIVOS

Detuvieron al segundo acusado  
por el crimen de Noah Romero 
y ambos deberán declarar hoy 

LA EMPRESA COMENZÓ A VACIAR LA CUENTA 

Asamblea de accionistas de  
Aerolíneas Argentinas echó  
del Directorio a Pablo Biró  
Nacional 12

EL SINDICALISTA ES TITULAR DE APLA

Operaron a Jorge 
Lanata y su estado 
de salud es crítico 
Nacional 19

CUARTA INTERVENCIÓN
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EL MINISTRO DE SEGURIDAD BONAERENSE, JAVIER ALONSO, ENCABEZÓ LOS OPERATIVOS 

Detuvieron al segundo acusado  
por el homicidio de Noah
Leonel Gaetán, alias “Patón”,  fue detenido este miércoles luego de que su padre pidiera la presencia del fiscal y lo entregara en 
cercanías de su domicilio en barrio San Francisco. El sujeto, de 26 años, se encontraba prófugo acusado de protagonizar junto a 
su tío, detenido horas antes, la balacera que terminó con la vida de Noah Romero, de 3 años, e hirió a un hombre de 36.
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Leonel Iván Gaetán, alias �Patón�, 

fue capturado por fuerzas de la DDI 

en horas del mediodía de este miér-

coles en zona cercana a su domicilio. 

Su padre solicitó la presencia del 

fiscal Jorge Leveratto y lo entregó a 

la policía. Los investigadores ya lo 

tenían cercado. Habían obtenido in-

formación relevante del lugar de 

ocultamiento y contaban con los re-

gistros de geolocalización del teléfono 

que marcaba la zona donde se en-

contraba. El dispositivo móvil no se 

ubicaba lejos del lugar donde se pro-

dujo el hecho en el que murió Noah 

Romero, de 3 años. Se localizaba en 

inmediaciones de Av. Alberdi al 1600.   

Leonel Gaetán se encontraba 

prófugo de la Justicia luego de ha-

ber protagonizado junto a su tío 

la balacera en la que fue asesinado 

el menor y resultó herido Marcos 

Ariel Pino, de 36 años. David Gae-

tán, alias �Tin�, había sido detenido 

durante un allanamiento efectuado 

horas antes. 

Ambos, con varios antecedentes 

policiales, se encuentran a disposi-

ción de la Justicia. Leonel Gaetán, de 

26 años, en sede de la Comisaría Pri-

mera, y David, de 24, en dependen-

cias de la DDI. Fueron formalmente 

acusados de homicidio agravado por 

el uso de arma de fuego en perjuicio 

del niño de 3 años y homicidio agra-

vado por el uso de arma de fuego en 

grado de tentativa respecto de Marcos 

Pino. Serán sometidos a indagatoria 

este jueves.  

 

Los hechos 
Noah Emir Romero, de 3 años, 

jugaba en la vereda de su casa el pa-

sado martes en horas de la noche 

cuando alrededor de las 21 fue al-

canzado por una de las balas dispa-

radas por dos sujetos que se trasla-

daban en moto. Los ocupantes del 

rodado al pasar por calle Esquiú al 

200 efectuaron al menos cuatro dis-

paros. Tres de ellos impactaron en 

Marcos Ariel Pino, el destinatario de 

la balacera, quien recibió heridas en 

una de sus manos, en la pierna iz-

quierda y en la cadera del lado de-

recho, pero que no pusieron en riesgo 

su vida. El pequeño Noah no corrió 

con la misma suerte. El menor recibió 

un impacto en el tórax y aunque fue 

trasladado a la guardia pediátrica 

del Hospital San Felipe de manera 

urgente, nada pudieron hacer los fa-

cultativos por salvar su vida y falleció 

a poco de su ingreso. La operación 

de autopsia reveló que el menor mu-

rió a causa de un paro cardíaco pro-

ducido por el ingreso en el tórax de 

un proyectil de arma de fuego que 

quedó alojado en la cavidad pleu-

ral. 

La madre del menor logró reco-

nocer a los agresores, se trataba de 

dos sujetos de apellido Gaetán, de 

24 y 26 años, con frondosos pron-

tuarios policiales por diversos delitos. 

Aunque en un primer momento se 

informó que ambos eran hermanos, 

en realidad se trata de tío y sobrino. 

Los disparos estaban destinados a 

Pino, con quienes los atacantes tenían 

conflictos de vieja data. 

 

La investigación  
Apenas ocurrido el hecho, tras 

recibir los primeros testimonios, las 

fuerzas policiales realizaron allana-

mientos de urgencia en varios ob-

jetivos, uno de ellos en Av. Alberdi 

al 1600 donde aprehendieron David 

Gaetán, alias �Tin�, y secuestraron 

una motocicleta marca Honda 250 

cc, modelo Tornado, tres vainas ser-

vidas calibre 22 y cuatro celulares. 

En otra de las viviendas requisadas 

en Av. Alberdi s/n, entre Del Pozo y 

Baldrich, secuestraron prendas de 

vestir utilizadas al momento del ilí-

cito. Pero �Patón� Gaetán había lo-

grado darse a la fuga antes del arribo 

de los efectivos. 

Inmediatamente se efectuó un 

enorme despliegue policial, se dis-

pusieron operativos cerrojos en 

forma conjunta con personal de la 

UTOI, CP, GAD y grupos de tareas 

de las Comisarías 1ra., 2da. y 3ra. 

de San Nicolás. Se apostaron es-

pecialmente en los egresos e in-

gresos de la ciudad. Posteriormente 

fue encontrado el rodado utilizado 

al momento del ilícito. Se trata de 

una moto marca Yamaha, modelo 

YBR125, de color azul. Se dispusie-

ron rastrillajes en toda la zona en 

busca del arma homicida que no 

fue hallada hasta el momento. 

El hecho se considera esclarecido. 

Ambos imputados serán sometidos 

a audiencia indagatoria en la UFI Nº 

15. Para el primer detenido la reali-

zación está prevista en el transcurso 

de este jueves y para el segundo aún 

no se confirmó la oportunidad del 

cumplimiento de la medida. 

 

El ministro Alonso encabezó  
los operativos 
Voceros del Ministerio de Segu-

ridad de la provincia de Buenos Ai-

res detallaron, en contacto con EL 

NORTE, el accionar desplegado en 

la madrugada de ayer para intentar 

dar con los dos sujetos sindicados 

como los presuntos asesinos de 

Noah Romero. 

�El ministro se puso al frente de 

la investigación y del operativo�, 

indicaron en referencia a los con-

troles vehiculares montados en los 

accesos de San Nicolás, con especial 

despliegue de prevención en in-

mediaciones del puente sobre el 

Arroyo del Medio, en el límite con 

la provincia de Santa Fe. También 

hubo rastrillajes en zonas urbanas 

y rurales, incluso aéreos con un 

helicóptero. 

El ministro Javier Alonso arribó 

a San Nicolás cerca de la 1:30 de la 

madrugada de este miércoles. En-

cabezó en nuestro distrito una co-

mitiva que también integraron el 

jefe de la Policía Bonaerense, co-

misario general Javier Villar, y el 

jefe de la Dirección de Investiga-

ciones (DDI), comisario general Da-

niel Agüero, además de funcionarios 

de Investigación Criminal e Inte-

ligencia, todos llegados desde La 

Plata y desde la dependencia de 

Puente 12 en Ciudad Evita. 

La comitiva encabezada por el 

ministro hizo base en la Comisaría 

Primera, donde también concurrie-

ron autoridades departamentales 

y distritales.

Noah Emir Romero, de 3 años, perdió la vida al recibir un impacto de bala mientras jugaba en la vereda de su casa. EL NORTE
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Aunque al principio los propios 

investigadores habían informado 

que David y Leonel Gaetán son her-

manos, con el correr de las horas 

rectificarían que son tío y sobrino. 

Se trata de los hombres que fueron 

detenidos en distintos momentos 

este miércoles, ambos acusados por 

el homicidio de Noah Romero, el 

chico de 3 años baleado en barrio 

San Francisco. Cuentan con frondosos 

prontuarios delictivos, condenas en 

su contra e incluso sendas reclusio-

nes en la Unidad Penal Nº 3 de San 

Nicolás. 

Leonel Iván, de 26 años y apodado 

�Patón�, es (aunque mayor que el 

otro) el sobrino. Es el sujeto detenido 

cerca del mediodía de este miércoles 

en barrio San Francisco. Su tío, David 

Ezequiel (apodado �Tin�, de 24 años), 

había sido aprehendido en la ma-

drugada, mediante un allanamiento, 

también en San Francisco, el mismo 

barrio en que horas antes el chico 

Noah había recibido un mortal im-

pacto de bala en su tórax para luego 

perder la vida en el Hospital San Fe-

lipe. La hipótesis central es la de una 

suerte de ajuste de cuentas por pro-

blemas de vieja data con la otra víc-

tima del hecho: Marcos Pino (36), 

quien habría sido el objetivo de la 

feroz balacera y quien recibió tres 

de esos impactos en sus extremida-

des y en la cadera. 

Ambos se encuentran a disposi-

ción de la Justicia, instancia a la que 

llegan con frondosos prontuarios. 

 

Antecedentes 

El historial delictivo del �Tin� Gae-

tán incluye un mínimo de ocho he-

chos delictivos registrados en los úl-

timos seis años. En el segundo se-

mestre de 2018 habría sido detenido 

tres veces por delitos como robo 

simple o tenencia ilegal y abuso de 

armas. En enero de 2019 afrontó una 

causa por «Amenazas y daños». En 

septiembre de aquel mismo año, otra 

por «Disparo con arma de fuego agra-

vado». En febrero de 2020 estuvo 

acusado nuevamente, esta vez por 

«Abuso de armas» y «Portación ilegal 

de arma de guerra», resistiéndose 

además a la autoridad en el momento 

de su aprehensión. 

En diciembre de 2021 otra vez: 

acusado por disparar un arma de 

fuego y por tenencia ilegal de esa 

arma de fuego. El antecedente penal 

más reciente �al menos entre aque-

llos a los que tuvo acceso EL NOR-

TE� es nuevamente por «Abuso de 

armas» y «Tenencia ilegal de armas 

de uso civil» y data de agosto de 

2022. En todos los casos los delitos 

investigados y las instrucciones ju-

diciales iniciadas tuvieron lugar en 

el Departamento Judicial San Nicolás. 

En cuanto a su sobrino Leonel, alias 

�Patón�, en julio de 2020 se lo detuvo 

en el propio barrio San Francisco 

cuando se encontraba prófugo por 

un delito cometido con anterioridad. 

Al momento de la detención, portaba 

consigo una cuchilla y una navaja. 

Según los registros de la Unidad 

Penal Nº 3 de San Nicolás, ambos 

cumplieron penas de reclusión en 

ese centro penitenciario provincial. 

 

En la UP3 

David ingresó a la unidad en mar-

zo de 2020 luego de recibir una con-

dena de 6 años de reclusión en una 

causa por abuso de armas y robo ca-

lificado. En septiembre de 2023 salió 

con régimen de libertad asistida. Si 

el encierro se hubiese prolongado 

durante los seis años prescriptos ini-

cialmente, la fatídica noche del mar-

tes en que se produjo el asesinato 

de Noah, el �Tin� Gaetán todavía hu-

biese estado recluido. 

Su sobrino �Patón�, en tanto, recibió 

condenas de tres años y seis meses y 

por cuatro años, en sendas causas por 

robo calificado y lesiones graves, por 

un lado, y por lesiones leves calificadas 

y amenazas, por el otro. Ingresó a la 

UP3 de San Nicolás en agosto de 2020. 

Y en septiembre de 2023 fue trasladado 

a la Unidad 16 de Junín. También estaba 

suelto la pasada noche del martes.        

CRIMEN DE NOAH  

�Tin� y �Patón� Gaetán: tío y 
sobrino con frondosos prontuarios 
y sendas reclusiones en la UP3 
Ambos detenidos por el crimen de Noah Romero tienen variados antecedentes penales: delitos, condenas e incluso estadías en la Unidad Penal 
Nº 3 de San Nicolás. “Tin” y “Patón” Gaetán son tío y sobrino. Residentes en el mismo barrio que el chico asesinado este martes, afrontan ahora 
sendas acusaciones por los cargos de homicidio agravado y tentativa de homicidio.

David y Leonel Gaetán: tío y sobrino detenidos, que están acusados por el crimen de Noah Romero.  
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POSTURA INSTITUCIONAL 

Colegio de Abogados de San Nicolás  
se opone al divorcio administrativo  
que es impulsado por Sturzenegger
El Gobierno quiere habilitar la vía administrativa para terminar el matrimonio sin abogados ni pasar por la Justicia. “El Colegio 

de Abogados de San Nicolás se compromete a bregar por un sistema de divorcio cada vez más ágil pero que preserve las 

garantías legales y el asesoramiento profesional”, indicó la entidad que preside el Dr. Alejo Maiztegui. 

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

Dentro del paquete que incluye 

la ley Hojarasca, su ideólogo, el mi-

nistro de Desregulación y Transfor-

mación del Estado, Federico Stur-

zenegger, presentó el lunes en el 

Congreso de la Nación un proyecto 

de ley para simplificar el proceso de 

divorcio, que propone que la diso-

lución del matrimonio pueda hacerse 

por vía administrativa, sin necesidad 

de generar un expediente judicial. 

No obstante, la iniciativa ya cosecha 

rechazos, uno de ellos es el Colegio 

de Abogados de San Nicolás (CASN). 

La entidad local, presidida por el 

Dr. Alejo Maiztegui, expresó su opo-

sición a través de un comunicado 

en el que se manifiesta �en alerta�. 

�Como institución garante del ejer-

cicio profesional de la abogacía y 

defensora del estado de derecho, 

manifestamos nuestra preocupación 

por el proyecto de ley que propone 

el divorcio administrativo�, comienza 

el escrito. 

Entre los aspectos para funda-

mentar su posición, el CASN indica 

que �afecta garantías constitucio-

nales, compromete la seguridad ju-

rídica, menoscaba incumbencias 

profesionales, genera riesgos de nu-

lidades y litigios futuros, y despro-

tege a grupos vulnerables�. A su vez, 

la institución �se compromete a bre-

gar por un sistema de divorcio cada 

vez más ágil pero que preserve las 

garantías legales y el asesoramiento 

profesional�. 

 

La propuesta 

El proyecto de ley para simplificar 

el proceso de divorcio plantea la po-

sibilidad de terminar un matrimonio 

por vía administrativa, siempre que 

ambos cónyuges estén de acuerdo. 

�Se propone implementar un divor-

cio simplificado, con mayor libertad 

y menos oneroso, permitiendo de 

esta manera a los cónyuges, a través 

del divorcio administrativo, disolver 

su vínculo matrimonial de mutuo 

acuerdo por una vía más simple, 

más rápida y más económica�, se 

lee en los argumentos del texto fir-

mado por el ministro de Justicia, 

Mariano Cúneo Libarona; el jefe de 

Gabinete, Guillermo Francos, y el 

presidente Javier Milei. 

La iniciativa modifica para ello 

el artículo 435 del Código Civil y Co-

mercial de la Nación con el fin de 

incluir el divorcio en sede adminis-

trativa como una de las causales de 

disolución del matrimonio. Actual-

mente, la ley solo reconoce como 

causas «la muerte de uno de los 

cónyuges, la sentencia firme de au-

sencia con presunción de falleci-

miento, y el divorcio declarado ju-

dicialmente».  

Argentina ya ha pasado por varias 

reformas significativas en materia 

de legislación sobre el divorcio. La 

primera gran transformación tuvo 

lugar en 1987, cuando se sancionó 

la ley que permitió el divorcio vin-

cular, es decir, la posibilidad de que 

los cónyuges volvieran a casarse 

tras la disolución del matrimonio. 

Esta medida representó un hito en 

la historia del derecho civil del país 

y abrió el camino para nuevas pro-

puestas de reforma. 

En años recientes, las modifica-

ciones al Código Civil y Comercial 

en 2015 introdujeron el concepto de 

divorcio exprés, permitiendo a las 

parejas divorciarse sin necesidad de 

invocar causas y facilitando los trá-

mites judiciales. Sin embargo, la nue-

va propuesta del divorcio adminis-

trativo iría un paso más allá, elimi-

nando el proceso judicial en deter-

minadas circunstancias. 

 

Colegios 

Pese a los argumentos a favor, 

los colegios de abogados de diversas 

jurisdicciones han expresado su des-

acuerdo con la propuesta. Las prin-

cipales críticas giran en torno a la 

preocupación de que la figura del 

divorcio administrativo podría vul-

nerar derechos de las partes in-

volucradas, al excluir la interven-

ción de un juez que vele por el co-

rrecto cumplimiento de las obli-

gaciones y acuerdos derivados de 

la separación. 

Además, los representantes del 

foro legal advierten que este proce-

dimiento podría ser contraprodu-

cente en casos donde no exista un 

acuerdo claro entre los cónyuges o 

donde una de las partes no cuente 

con la asesoría legal adecuada. 

Por su parte, la Federación Ar-

gentina de Colegios de Abogados, de 

la cual es miembro el Colegio de 

Abogados de nuestra ciudad, también 

rechazó el proyecto de divorcio ad-

ministrativo, en un comunicado. «Es-

te proyecto de Ley atenta contra la 

seguridad jurídica, vulnera derechos 

fundamentales y principios inter-

nacionales», agregó la FACA. 

Y finalizó diciendo: «Exhortamos 

a los legisladores a rechazarlo y pro-

teger los derechos de la sociedad». 

El proyecto de ley para simplificar el proceso de divorcio plantea la posibilidad de terminar un matrimonio por vía administrativa.
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Tal como lo adelantara EL NORTE 

semanas atrás, la Dirección de Hidráulica 

de la provincia de Buenos Aires decidió 

poner en manos de una organización 

privada la mantención de la obra hi-

dráulica y control de la planta de bombeo 

como así también la reparación del te-

rraplenado ubicado a orillas del Arroyo 

del Medio, en la localidad vecina de La 

Emilia. Consecuentemente, no se le re-

novará el convenio a la Asociación Civil 

Fodiem, quien ha sido la encargada 

desde 2017 de realizar las tareas que 

ahora serán motivo de la concesión. 

El lunes pasado visitaron la zona 

referentes de las empresas que se pre-

sentarán a la licitación, que se espera 

se realice a fines de este mes. 

 

Comunicado de Fodiem 

Los interesados recorrieron el lugar 

acompañados por los integrantes de la 

Asociación Civil Fodiem y Felipe Robla, 

representando a la Provincia. 

Mediante un comunicado, la ONG 

hizo saber que les brindaron toda la 

información necesaria y les explicaron 

cómo funciona cada sector de la obra. 

�Se pusieron en marcha los generadores, 

se indicó el lugar de las bombas, las 

estaciones de Alerta Temprana, su ubi-

cación, se explicó el funcionamiento 

de las mismas�, detallaron. Y relataron 

que también los llevaron hasta el taja-

mar, donde señalaron las posiciones 

de algunas clapetas y exclusas. 

Según marcaron desde la comisión 

de Fodiem, a los oferentes �les llamó 

la atención el excelente estado de la 

planta�. 

Así las cosas, habrá que esperar a 

que se abran los sobres y se lleve a 

cabo la licitación. En tanto, la ONG 

continuará con sus actividades hasta 

el 31 de octubre inclusive. 

DESDE 2017 FODIEM HA SIDO LA ENCARGADA DE LAS TAREAS AFINES 

Los interesados en tomar la  
concesión de la planta de bombeo  
de La Emilia recorrieron la zona 
El primero de noviembre una empresa privada tomará el control de todo lo que comprende la obra hidráulica instalada a la vera del Arroyo del Medio, 

para contener futuras crecidas del mismo. El lunes estuvieron en el lugar los posibles oferentes para conocer el terreno e interiorizarse sobre las 

tareas. La ONG continuará con sus actividades hasta el 31 de octubre inclusive.

Los interesados recorrieron el lugar acompañados por los integrantes de la Asociación Civil y Felipe Robla, en representación de la Provincia. FODIEM 

    Mediante un comunicado, Fodiem hizo saber 
que la ONG brindó a las empresas  información 
sobre el funcionamiento de cada sector de la 
obra. �Se pusieron en marcha los generadores, 
se indicó el lugar de las bombas, las estaciones 
de Alerta Temprana, su ubicación�, detallaron. 
Y relataron que también se realizó un recorrido 
por las inmediaciones.
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17 DE OCTUBRE 

Día de la Lealtad: a 79 años  
de la movilización por Perón
El 17 de octubre se celebra en la Argentina el Día de la Lealtad debido a la gran movilización obrera y sindical que exigió la liberación del 

entonces coronel y secretario de Trabajo, Juan Domingo Perón. Miles de trabajadores, en su mayoría, ocuparon la Plaza de Mayo y el centro 

de la ciudad de Buenos Aires. Aquí la crónica de los hechos que desembocaron en el día fundacional para el movimiento peronista.

De la Redacción de EL NORTE 
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A 79 años del 17 de octubre de 

1945, el Día de la Lealtad, fecha clave 

del peronismo, y de la historia ar-

gentina, una crónica para entender 

el contexto en que ocurrieron los 

hechos. En este caso, los sucesos 

que desembocaron en el día funda-

cional para el movimiento peronista 

comienzan los días previos. Para en-

tonces, el coronel Juan Domingo Pe-

rón era el hombre más poderoso 

dentro del gobierno militar de ese 

momento y durante los primeros 

días del mes ejercía los cargos de 

vicepresidente de la Nación, secre-

tario de Guerra y secretario de Trabajo 

y Previsión al mismo tiempo. 

 

La crónica 

El presidente Ramón Antonio Cas-

tillo había sido derrocado, y por en-

tonces el gobierno estaba encabezado 

por los generales Arturo Rawson, 

Pedro Pablo Ramírez y Edelmiro Fa-

rrell. Luego de enfrentamientos con 

la cúpula militar, Perón es forzado 

a renunciar a sus cargos. 

El 9 de octubre de 1945 cumple 

con la orden y un día después da un 

discurso desde la Secretaría de Tra-

bajo, en el que resaltó distintas rei-

vindicaciones laborales. Fue entonces 

que el Gobierno militar dio la orden 

de detenerlo. El 11 de octubre, Perón 

junto a Eva se fueron con la intención 

de instalarse en una isla del Delta. 

Dos días más tarde, Perón fue de-

tenido y llevado a la isla Martín García.  

Se produjo una huelga general 

para exigir su libertad, y fue trasla-

dado al Hospital Militar, el 17 de oc-

tubre. La huelga y la presión de los 

trabajadores hicieron que el gobierno 

de facto cediera y le diera la posibi-

lidad a Perón de hablar a la multitud 

que había colmado la Plaza de Mayo 

y no se movía pidiendo por él. 

A las 23.10, Perón salió a un balcón 

de la Casa Rosada y se dirigió al pue-

blo, con un fuerte contenido social, 

hizo un pedido de paz para que los 

trabajadores volvieran tranquilos a 

sus hogares. 

«Esto es pueblo. Esto es el pueblo 

sufriente que representa el dolor de 

la tierra madre, que hemos de rei-

vindicar. Es el pueblo de la patria. 

Es el mismo pueblo que en esta his-

tórica plaza pidió frente al Congreso 

que se respetara su voluntad y su 

derecho. Es el mismo pueblo que ha 

de ser inmortal, porque no habrá 

perfidia ni maldad humana que pue-

da estremecer a este pueblo, gran-

dioso en sentimiento y en número. 

Esta verdadera fiesta de la demo-

cracia, representada por un pueblo 

que marcha, ahora también, para 

pedir a sus funcionarios que cumplan 

con su deber para llegar al derecho 

del verdadero pueblo», dijo. Así, Perón 

fue liberado. A partir de esa plaza his-

tórica, el 17 de octubre es el Día de la 

Lealtad, la del pueblo con su líder, 

fecha clave y fundacional del pero-

nismo, y de la historia argentina.

El 17 de octubre de 1945, miles de trabajadores colmaron la Plaza de Mayo pidiendo por la liberación de Perón. WEB

El mandatario bonaerense llevará 
a cabo el encuentro por el Día de 
la Lealtad Peronista en el distrito 
gobernado por Mario Secco, en el 
que contará con sillas vacías 
representativas al Frente 
Renovador de Sergio Massa y La 
Cámpora de Máximo Kirchner. 
El gobernador ratificó la convo-
catoria al encuentro en el kiló-
metro cero del peronismo bajo el 
mensaje: “Este jueves nos 
encontramos en Berisso para 
recordar la gesta histórica que 
nos enseñó que la lealtad es con 

el pueblo y la patria no se 
vende”. 
Asimismo, el intendente del dis-
trito elegido para el acto, Mario 
Secco, publicó en sus redes 
sociales: “En la Región que vio 
nacer al peronismo, convoca-
mos a un gran encuentro por el 
Día de la Lealtad junto a nuestro 
gobernador Axel Kicillof. Este 17 
de octubre a las 16 hs. te espe-
ramos en calle Montevideo y 
Nueva York (Berisso) para seguir 
organizándonos. La Patria se 
defiende”. 

PROVINCIA DE BUENOS AIRES  

Axel Kicillof encabezará el acto  

por el Día de la Lealtad en Berisso  
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Los damnificados por la presunta 

estafa piramidal de RainbowEx en 

San Pedro ya habrían abonado más 

de 300.000 dólares para lograr retirar 

sus fondos depositados previamente, 

pese a que los expertos sostienen 

que se trata de otro fraude que realiza 

la empresa. 

Esta explicación está asociada a 

que en estos días la empresa co-

menzó a vaciar la cuenta receptora 

y en las últimas horas sacaron más 

de 84.000 dólares. 

Según consignó la agencia Noticias 

Argentinas, fuentes que investigan 

el caso informaron que, aparente-

mente, �más de 300.000 dólares en-

traron a esa billetera� y que parte 

de eso �podría ser también dinero 

que mandan ellos para mostrar que 

todos pagan�, aunque es algo que no 

se puede constatar. 

El fin de semana pasado Rainbo-

wEx envió un mail a las víctimas en 

el que les piden depositar 88 dólares 

para habilitar el retiro del dinero in-

vertido, ya que se irían del mercado 

argentino tras el escándalo. 

En pocas horas, ante el riesgo 

mencionado en el comunicado, mu-

chas víctimas decidieron concretar 

el pago y así evitar la presunta di-

vulgación de información personal. 

“Se están riendo” 
Sin embargo, Maximiliano Firt-

man, periodista tecnológico y pro-

gramador, manifestó en diálogo con 

este medio que �nunca les van a dar 

los fondos� ya que el número elegido, 

el 88, �no es casual� y �se están rien-

do de todos�. 

Firtman explicó en sus redes so-

ciales que el 88 en la cultura china 

significa �riqueza, karma y adiós�. 

En medio de la incertidumbre, �la 

China� envió por la aplicación Te-

legram las explicaciones por las que 

hay que depositar los dólares. 

�Esto se debe a la negociación 

entre Rainbow y el Gobierno que 

exige un umbral para el retiro, como 

un depósito de 88 USDT. Si no se 

cumple este requisito, los fondos de 

su cuenta Rainbow se entregarán al 

gobierno. Una cuestión de rutina�, 

se detalla en el mensaje. 

�Si no se activa los retiros de cuen-

tas, entonces satisfará el deseo del 

gobierno. Necesitan que todos duden 

de Rainbow y establezcan un límite 

de depósito de 88 dólares para que 

más personas no puedan completar 

sus requisitos y retirar el dinero, 

para poder pedirle a Rainbow que 

lo haga�, continúa. 

LA EMPRESA COMENZÓ A VACIAR LA CUENTA RECEPTORA 

Usuarios de RainbowEx  
ya habrían abonado más de  
300.000 dólares en San Pedro
Se trata de aportes reunidos a partir de los 88 dólares que la empresa pidió a los usuarios de la aplicación para autorizarlos a sacar su dinero luego del 

anuncio de que RainbowEx abandona el mercado argentino en medio del escándalo centrado en una supuesta estafa piramidal.



«Es triste no llegar a 

la vejez. Y es triste  

llegar...»
José Narosky
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efemérides 

1849 - FRÉDÉRIC CHOPIN. Muere 
en París, a la edad de 39 años, 
el compositor y pianista polaco 
Frédéric Chopin, considerado uno 
de los músicos más importantes 
de la historia y de los mayores 
representantes del romanticismo 
musical. 
1945 - JUAN D. PERÓN. El coronel 
Juan Domingo Perón, secretario 
de Trabajo y Previsión, saluda a 
una multitud reunida en la Plaza 
de Mayo para reclamar por su li-
bertad. El presidente y general 
Edelmiro Farrell había ordenado 
su detención en la isla Martín Gar-
cía en medio de la creciente po-
pularidad de Perón como funcio-
nario del régimen militar que go-
bernaba al país. 
1951 - EVA PERÓN. La primera da-
ma María Eva Duarte de Perón 
pronuncia su último discurso desde 
el balcón de la Casa Rosada ante 
una multitud reunida en la Plaza 
de Mayo para conmemorar el “Día 
de la Lealtad” peronista. En agosto 
de 1951, debilitada por su enfer-
medad, Evita había pronunciado 
un emotivo discurso recordado 
como “el día del renunciamiento”, 
en el que desistió de acompañar 
al presidente Juan Domingo Perón 
en la fórmula para su reelección. 
1951 - CANAL SIETE. El estatal Ca-
nal 7 realiza la primera transmisión 
de televisión en la Argentina al di-
fundir el discurso de la primera 
dama María Eva Duarte de Perón 
desde Plaza de Mayo con motivo 
del acto por el Día de la Lealtad 
peronista. 
1979 - TERESA DE CALCUTA. La 
religiosa católica de origen albanés 
Teresa de Calcuta recibe el Premio 
Nobel de la Paz en reconocimiento 
a su labor humanitaria en favor 
de los pobres, enfermos y desva-
lidos. En 2016 fue declarada santa 
por el papa Francisco. 
2023 - ERRADICACIÓN DE LA PO-
BREZA. Desde 1993 se celebra el 
Día Mundial de la Erradicación de 
la Pobreza, instituido por la Or-
ganización de las Naciones Unidas 
para concientizar acerca de la ne-
cesidad de terminar con el “es-
cándalo moral” de la miseria e in-
digencia que sufren millones de 
personas en el mundo.

El 17 de octubre se celebra el Día 
Internacional para la Erradicación 
de la Pobreza, con el reto de alcanzar 
el primer Objetivo de Desarrollo 
Sostenible, que es nada menos que 
«poner fin a la pobreza en todas sus 
formas y en todo el mundo». 

Cada año se trabaja en el des-
arrollo de un lema o tema. El tema 
del Día Internacional de la Erra-
dicación de la Pobreza 2024 es: 
«Acabar con el maltrato social e 
institucional». 

La pobreza tiene muchas caras, 
algunas visibles y otras más difíciles 
de detectar, pero todas están co-
nectadas. Este año se resalta una de 
las facetas menos visibles: el «mal-
trato social e institucional» que pa-
decen quienes viven en la pobreza. 

Las personas en situación de po-
breza enfrentan actitudes hostiles, 
siendo estigmatizadas, discriminadas 
y juzgadas por aspectos como su 
apariencia, su manera de hablar o 
incluso por la falta de palabras. A 
menudo, se los culpa de su situación 
y se les falta el respeto. Este maltrato 
social también genera un maltrato 
institucional, con políticas y prácticas 
discriminatorias que les niegan de-
rechos esenciales como la atención 
médica, la educación, la vivienda o 
el acceso a una identidad legal. Am-
bas formas de violencia se retroa-
limentan, perpetuando la injusticia. 
La situación se agrava aún más para 
quienes ya sufren otros tipos de dis-
criminación, como por género, orien-
tación sexual, raza o etnia. Entender 
la pobreza significa también reco-
nocer cómo estas distintas formas 
de violencia se entrelazan, afectando 
profundamente a quienes la pade-
cen. Vivir diariamente con esta des-
humanización y maltrato mina la 
autoestima, destruye la autonomía 
personal y priva de la dignidad. En 
definitiva, este maltrato representa 
una gran pérdida de potencial hu-
mano para la sociedad. 

El Día Internacional para la Erra-
dicación de la Pobreza fue procla-
mado por la ONU en 1992, pero la 
primera vez que se celebró fue en 
1987 en París, cuando más de 
100.000 personas se reunieron en 
la Plaza del Trocadero para mani-
festarse a favor de los derechos hu-
manos y la libertad en honor a las 
víctimas de la pobreza, el hambre, 
la violencia y el miedo. 

La convocatoria fue organizada 
por Joseph Wresinski, fundador 
del Movimiento Internacional ATD 
Cuarto Mundo, quien organizó esta 
campaña y quiso celebrar el que 
se llamó en un primer momento 
Día Mundial para la Superación de 
la Pobreza Extrema. 

Aquel día, en la Plaza de Tro-
cadero, se inscribieron los princi-
pios de los derechos humanos en 

una losa conmemorativa, que de 
inauguró como parte de los actos 
contra la pobreza, y de la que se 
han hecho réplicas en todo el mun-
do. Una de ellas está en la sede de 
la ONU en Nueva York. La erradi-
cación de la pobreza es uno de los ma-
yores retos globales con que se enfrenta 
actualmente el mundo, en particular 
en África y en los países subdesarro-
llados La pobreza no es solo una cues-
tión económica. Se trata de un fe-

nómeno que comprende la falta 
de las capacidades básicas para 
vivir con dignidad, como el acceso 
al agua potable, a la electricidad, 
saneamiento y alimentos La po-
breza es en sí misma un problema 
de derechos humanos urgente y 
es causa y consecuencia de viola-
ciones de los derechos humanos. 
Por ello, reducir la pobreza y erra-
dicarla es una obligación de todas 
las sociedades.

Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza 
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RAMALLO / VILLA CONSTITUCIÓN

El mes pasado, los concejales 

Diego Soreira y Francisco Bracalenti 

solicitaron al Ejecutivo que envíe 

un informe detallando los avances 

en la implementación de las modi-

ficaciones al procedimiento muni-

cipal de habilitaciones comerciales. 

Cabe recordar que el Concejo Mu-

nicipal trató este tema por un pe-

dido del Ejecutivo, y en el año 

2022, se envió al mismo una mi-

nuta de comunicación en donde 

sugerían cambios al decreto actual. 

Para llegar a eso, los ediles man-

tuvieron reuniones con diversas 

áreas que se ven involucradas co-

mo el Centro de Contadores, cá-

maras empresariales y varios ex-

pertos en la materia. 

El informe, que puede leerse 

completo en la página web del le-

gislativo, explica que en la actua-

lidad el Municipio se encuentra 

en el proceso de evaluación del 

desarrollador del sistema a im-

plementar.  

Además, ya creada la mesa de 

trabajo integrada por una comisión 

de redacción, seguimiento y eva-

luación, se realizarán sesiones pe-

riódicas para mejorar e implementar 

dicho sistema y nueva normativa. 

�Entendemos que será un cambio 

positivo para la sociedad, los co-

merciantes y el Municipio en su 

conjunto�, señala el escrito y explica 

que de esta forma se podrá respon-

der a las necesidades con �eficiencia 

en los procesos administrativos, 

eficacia en tiempo y recursos�.  

�Vemos que estamos más o me-

nos parados en el mismo lugar, nos 

dicen que están buscando un pro-

veedor para mejorar la parte del 

sistema. La buena noticia, por decirlo 

de alguna forma, es que de acá a 

marzo tienen pensado, en estas eta-

pas que nos trazaron en el crono-

grama, ir planteando parte de las 

reformas que nos comunicaron�, 

explicó el concejal Bracalenti. 

Con relación a los pasos a seguir 

de ahora en adelante, dejó en claro 

lo siguiente: �Desde el bloque va-

mos a estar muy atrás de ese con-

trol y esperemos que en marzo, o 

en el menor corto plazo que se 

pueda, veamos una modificación 

verdadera de este esquema que 

viene de larga data�. 

Respondieron el informe sobre 

las habilitaciones comerciales

A partir de este viernes 18 de oc-

tubre, el Hospital José María Gomen-

dio y las Unidades Sanitarias de las 

diferentes localidades darán comien-

zo a la campaña contra el cáncer de 

mama, bajo el nombre �Octubre Ro-

sa�. La campaña se enmarca en las 

jornadas de mamografías para la de-

tección temprana del cáncer de ma-

ma. Para ello, durante 15 días, de lu-

nes a viernes, mujeres a partir de 

los 40 años se podrán acercar al no-

socomio local o en las unidades sa-

nitarias en donde se darán turnos 

sin orden para la realización de ma-

mografías, en el horario de 7 a 13. 

Los turnos serán otorgados en el 

sector de rayos del hospital, y serán 

por orden de llegada. El estudio es 

totalmente gratuito. 

Además, el día sábado 19 de oc-

tubre, se llevarán a cabo diversas 

actividades en el Paseo Leandro 

Mansilla, para concientizar sobre 

la enfermedad y los cuidados pre-

ventivos. Habrá charlas informa-

tivas, actividades recreativas y 

clases de baile.  

Luego se efectuará una �cami-

nata blanca� por el Paseo Ribereño, 

a modo de concientización. El ho-

rario de inicio es a las 10.00.

Campaña contra el cáncer de 
mama del Hospital Gomendio

Desde la Secretaría de Administración y Finanzas elevaron 

al Concejo los avances y acciones realizadas en relación 

con la implementación de las modificaciones que había 

propuesto el Legislativo en la normativa vigente.

El Municipio avanza con la 
instalación de la tarjeta SUBE 
en el transporte público

Con el cambio de concesión en 

el servicio de transporte público 

de pasajeros local, la Municipalidad 

de Ramallo ya comenzó las gestio-

nes para la implementación del sis-

tema de tarjeta SUBE en las uni-

dades. Por el momento el boleto 

se está cobrando en efectivo arriba 

de las unidades. 

El secretario de Servicios Públi-

cos, Leandro Torri, detalló las ges-

tiones realizadas. Sostuvo: �La ver-

dad que es un acto administrativo 

que es complejo en cuanto a la pre-

sentación de documentación, pero 

pudimos ir resolviendo y avanzan-

do. Gran parte de lo que nos soli-

citaron ya ha sido presentado. En-

tendemos que, en los próximos días, 

si no sucede nada mediante, po-

dremos llevar a cabo la implemen-

tación del equipamiento en cada 

una de las unidades�. 

En primera instancia se entablo 

relación con la empresa que dis-

pones de los equipos y la emisión 

de las tarjetas, como así también 

el sistema de carga.  

�Estuvimos hablando con quien 

hace la venta y la recarga de tar-

jetas en nuestra zona, y que tiene 

asignado a Ramallo también, para 

poder ir articulando y poder hacer 

la implementación lo más rápido 

posible. Es un convenio que se fir-

ma con la empresa Nación Servi-

cios, que es quien tiene los equipos 

de SUBE�, explicó. 

Y agregó: �Primero debemos pre-

sentar toda esta documentación. 

Una vez hecho esto, se firma un 

convenio y ahí se instalan los equi-

pos en las unidades. Lo otro que 

también estamos tramitando es el 

cambio de titularidad del subsidio 

al transporte público que viene de 

provincia�. 

Por otro lado, Torri se refirió a 

los beneficios que va a traer al usua-

rio el poder implementar la tarjeta 

SUBE aquí en el distrito. Al respecto 

destacó: �Hay beneficios en cuanto 

a diferentes sectores de la sociedad, 

descuentos a jubilados, a quienes 

tienen algún tipo de asignación. 

Así que bueno, en ese sentido es 

importante. También hace mucho 

más ágil lo que es el pago del boleto, 

que hoy se está haciendo de manera 

manual arriba del colectivo�. 

Además, remarcó que proviso-

riamente desde el Municipio se vie-

ne haciendo una asistencia en se-

guridad en las unidades, ya que se 

maneja dinero en efectivo en los 

coches. En tal sentido remarcó: �Es-

tamos haciendo una asistencia en 

cuanto a lo que es seguridad para 

que no haya ningún inconveniente, 

un integrante de la Guardia Urbana 

acompaña el recorrido, al mismo 

tiempo que damos asistencia desde 

monitoreo�.
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Unos 1,4 millones de usuarios (ho-

gares) de las redes de gas natural y 

electricidad que son beneficiarios 

de la tarifa social perderán el subsidio 

por no haberse inscripto a tiempo 

en el Registro de Acceso a los Sub-

sidios de la Energía (RASE). 

De acuerdo a datos informados 

por el portal especializado Energy 

Report, de los 1,7 millones de familias 

que debían realizar el trámite del 

RASE, solo lo hicieron 300.000, es 

decir, solamente el 18% del total. 

La inscripción al RASE se había 

abierto en junio por 60 días y tuvo 

vigencia hasta agosto, cuando se 

prorrogó por un mes más. Pero ni 

siquiera esa medida tuvo efecto: 

tal como habían advertido asocia-

ciones de usuarios y consumidores, 

la deficiente comunicación derivó 

en que una gran cantidad de usua-

rios de bajo recursos dejaran el trá-

mite sin completar, por lo que ahora 

se exponen a pagar mucho más ca-

ras sus facturas. 

El gobierno evalúa si la quita 

de subsidios se hará efectiva en 

las facturas de noviembre o en las 

de diciembre, de acuerdo a fuentes 

de la secretaría de Energía citadas 

por Infobae. A pesar de las múltiples 

campañas de información y búsque-

da en el territorio, muchos sectores 

que calificaban para recibir la asis-

tencia no hicieron el empadrona-

miento por falta de recursos o des-

conocimiento. Es por eso que se de-

cidió incluir automáticamente, todos 

los meses, a los beneficiarios de las 

tarifas sociales, nacionales o pro-

vinciales, dentro de los criterios de 

tarifas que rigen para el universo de 

bajos ingresos, es decir, Nivel 2. 

La Resolución 90/2024 de Energía 

contempla que quienes no cumplan 

con el trámite serán catalogados co-

mo N1 y, por tanto, perderán el sub-

sidio a la electricidad. En el caso del 

gas, el ente regulador (Enargas), cuen-

ta con mayor información porque la 

subvención se otorga a nivel nacional, 

por lo que el Gobierno cuenta con 

más herramientas para �depurarlo�. 

 

Casi 1.5 millones de usuarios de luz y gas perderán los subsidios 

 Gran cantidad de beneficiarios de la tarifa social perderán el subsidio.

Los datos de consumo siguen re-

gistrando variaciones deplorables, 

al menos en términos interanuales. 

Es lo que refleja la última medición 

de Scentia, la consultora especializada 

en consumo masivo, según la cual 

en septiembre el retroceso alcanzó 

22,3% en comparación con el mismo 

mes del año pasado. Tamaño derrape 

se atribuye no solo al contexto re-

cesivo actual, sino también al alto 

piso de consumo del año pasado, 

cuando se registraban alzas poco 

frecuentes en torno al 15% a partir 

de agosto. En plena etapa electoral, 

ese alto nivel estaba sobreestimulado 

por la incertidumbre cambiaria, que 

impulsaba a los hogares a sobre-

stockearse y a �ahorrar� en merca-

dería ante la expectativa de una de-

valuación latente que finalmente se 

produjo en diciembre. De ahí que de 

acuerdo con las estimaciones de Os-

valdo del Río, director de la firma, 

en octubre y noviembre la estadística 

reflejará caídas similares, siempre 

comparado contra el año pasado. 

En la comparación mensual, en 

tanto, los números son algo menos 

intimidantes ya que, según Del Río, 

el consumo se mantiene estable des-

de abril. Es decir que, en ese mo-

mento, se frenó el derrape aunque 

no logró mostrar síntomas de recu-

peración. �Las bases del año pasado, 

que eran altas, pesan mucho. Cuando 

miramos mes a mes, desde abril 

hasta ahora los volúmenes están es-

tables, ni caen pero tampoco crecen�, 

dijo Del Río. �Octubre y noviembre 

van a ser muy parecidos porque son 

los tres meses del año pasado de ba-

ses más altas�, agregó. Es decir que, 

aun cuando no exista una marcada 

recuperación en los volúmenes de 

venta, a partir de diciembre lo más 

probable es que se reviertan las ca-

ídas ya que se comparará con perí-

odos de niveles de consumo histó-

ricamente bajos. 

En el acumulado del año, en tan-

to, el consumo cayó 13% mientras 

que comparados los primeros nueve 

meses del año con el mismo período 

del año pasado, el retroceso es de 

10% según Scentia. 

El impacto fue algo menos se-

vero en el AMBA, donde hubo una 

merma de 14,1% mientras que en 

el interior del país, la caída llegó a 

27,3% interanual. 

Al igual que en los meses previos, 

también se registró en septiembre 

un reacomodamiento de las ventas 

de los distintos canales. Mientras en 

los supermercados del AMBA la caída 

fue de 19,4%, en los autoservicios y 

comercios independientes esa cifra 

se acortó a 4,5% dada la incidencia, 

el año pasado, de los programas de 

control de precios que regían para 

los supermercados y, particularmente 

en la región metropolitana. En el in-

terior del país, donde esos controles 

eran más laxos o inexistentes, las 

cifras se invierten: la caída más fuerte 

la anotan los autoservicios y comer-

cios independientes con una baja de 

30,8% en sus volúmenes de venta 

mientras que los supermercados del 

interior acusaron un golpe algo me-

nor, de 22,9%, en línea con la retrac-

ción generalizada. 

En cuanto a los rubros que más 

se resintieron, lideran las caídas 

los consumos �impulsivos�, que se 

ubicaron 32,3% por debajo del año 

pasado, mientras que las compras 

de bebidas sin alcohol se redujeron 

en 26,7% y las alcohólicas 25,1 por 

ciento. En tanto, la categoría ali-

mentación se retrajo 19,6% en pro-

medio con una mejor performance 

de los productos perecederos, cuyo 

volumen cayó 16,8% en septiembre 

respecto al año pasado. Un desem-

peño similar (-16%) tuvo la categoría 

limpieza de ropa y hogar aunque 

higiene y cosmética también se ubi-

ca entre los que más cayó con una 

baja de 24.1% en el período. 

En el acumulado del año, el rubro 

de alimentación es el que menos 

cae, con una variación negativa de 

7.7%, lo que incluye a los productos 

perecederos que acumulan una re-

ducción de 7,2% desde enero. 

 

El consumo masivo siguió en caída 
en septiembre y registró un fuerte 
retroceso de 22,3% interanual 

La magnitud de esa baja es atribuida no solo al contexto recesivo actual, sino también a los altos niveles registrados el año 
pasado en medio de las turbulencias e incertidumbre cambiarias y la campaña electoral.

 El consumo masivo registró un fuerte retroceso de 22,3% interanual.
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Al hablar en el Coloquio IDEA, Luis 

Pérez Companc, presidente de Mo-

linos, Molinos agro y Pecom, dijo que 

la Argentina avanza por el camino 

correcto y señaló que es hora de �arre-

mangarse� para el empresariado. 

Perez Companz brindó su visión 

sobre los desafíos para alcanzar una 

mayor competitividad de Argentina y 

el futuro de los negocios en el país. 

Durante el panel que compartió 

con Ignacio Bartolomé y Hernán Ka-

zah, Pérez Companc se mostró op-

timista acerca del futuro de Argen-

tina. «Uno ve que hay luz al final 

del túnel y que estamos en el camino 

correcto», aseguró.  

En ese marco, opinó que «es el 

momento para nosotros los em-

presarios de arremangarnos, de 

hacer las cosas bien cada vez mejor 

dentro de nuestras empresas para 

salir a competir» 

Con relación al compromiso con 

Argentina, recordó el reciente cambio 

en el grupo de control por el cual 

juntos a sus hermanas Rosario y Pilar 

tomaron el control de Molinos, Mo-

linos agro y Pecom: �Decidimos con-

tinuar con el legado de nuestro padre, 

reafirmando el amor que tenemos 

por Argentina y buscando que cada 

una de nuestras compañías crezcan 

y aporten su granito de arena para 

nuestro país».  

En la misma línea, mencionó el 

trabajo que la Fundación Pérez Com-

panc hace en materia de educación, 

trabajando con escuelas de todo el 

país, un pilar fundamental para nues-

tro desarrollo. En cuanto a las opor-

tunidades y el diferencial de Argen-

tina, destacó la importancia del capital 

humano y de emprender negocios 

pensando en el impacto que tienen 

en la gente y las comunidades: «Este 

año volvemos a operar campos pe-

troleros en Chubut, tenemos que efi-

cientizarlos, agregarles tecnología 

pero estamos convencidos de que 

el factor diferencial es que tenemos 

el equipo y el capital humano para 

desarrollarlos y que eso impacte 

positivamente en las comunidades». 

 

El ministro de Economía Luis Ca-

puto dio un duro discurso en tono po-

lítico ante empresarios en el 60° Co-

loquio de IDEA en Mar del Plata y fus-

tigó a la oposición al considerar que 

�todo el mundo sabe que son una 

manga de delincuentes y unos burros�, 

un pasaje que fue incluso festejado 

por la platea ejecutiva presente en el 

evento. El funcionario evitó dar pre-

cisiones sobre la salida del cepo y dijo 

que el plan económico está �en su 

mejor momento� desde el inicio del 

mandato de Javier Milei. 

�No hay forma de que vuelvan por 

las buenas. Su única opción de volver 

es torpedear y eligen los temas que 

ellos imaginan son los más sensibles 

como jubilados, universidades. Quie-

ren romper el equilibrio fiscal porque 

es el ancla del orden macro. Y hay 

que auditarlos porque sabemos que 

se la afanan. Todo lo que hay en el 

sector público son cajas, las univer-

sidades también�, disparó el jefe del 

Palacio de Hacienda. 

�Hay que auditarlos. Si presentás 

una ley tratá de cumplirla con el fi-

nanciamiento asociado. Me importa 

tres pitos cuánto plata es, si no está en 

el presupuesto tenés que presentar 

cuál es el financiamiento�, dijo Caputo 

en el cierre de la primera jornada del 

tradicional coloquio empresario. 

Sobre la salida del cepo, el ministro 

de Economía dijo que �no es una fecha� 

sino que �son condiciones�. �No po-

demos hacer futurología, poner una 

fecha sería zonzo. Ojalá supiera cuándo 

van a estar las condiciones. No nos 

apuramos porque diseñamos un pro-

grama robusto�, dijo el jefe del Palacio 

de Hacienda. Además, reiteró que �no 

nos apuramos porque el paso del tiempo 

nos juega a favor, no en contra: más 

quedan atrás los efectos negativos de 

la política del gobierno anterior y pre-

valece la política monetaria nuestra. 

�¿Estamos mejor o peor que en junio 

o julio?�, se preguntó y se respondió: 

�Estamos en el mejor momento después 

de 10 meses, la brecha está en 15%, la 

inflación mayorista en 2%, la economía 

empezó a recuperar�, enumeró. 

Además, aseveró que Milei �es la 

persona más escuchada del mundo� 

por líderes políticos de otros países. 

�Mi visión es la opuesta a la de al-

gunos de ustedes, me voy a preocupar 

si lo veo cambiar. Es una persona 

sobreinteligente y no se deja llevar 

por encuestas tontas. Eso es pan para 

hoy y hambre para mañana, es la 

trampa en la que cayeron todos los 

presidentes�, dijo. 

Por otra parte, consideró: �No nos 

movimos un ápice en el programa, lo 

tenemos armado hace un año y medio. 

Todo lo que hemos hecho lo hemos 

explicado. Vamos a ir a una compe-

tencia de monedas donde la moneda 

fuerte va a ser el peso, hoy estamos 

ahí. Esa credibilidad es extremada-

mente importante. Es lo que termina 

convenciendo a los verdaderos pro-

tagonistas en invertir y generar más 

trabajo. El proceso de desinflación 

continúa y va a seguir�, definió el mi-

nistro de Economía. 

�Argentina tiene un presidente que 

garantiza que no se va a mover de ese 

rumbo. Qué mayor certeza podemos 

darle a ustedes como empresarios que 

eso. Esa es la respuesta a por qué este 

es el momento�, agregó en referencia 

al lema del coloquio de este año, que 

es �Es Ahora�. �Porque es la primera 

vez en la historia que Argentina va a 

un orden macro por decisión política.  

 

 

 

Pérez Companc dijo que se avanza 
en el camino correcto y que es 
hora de «arremangarse» 

 El empresario Luis Pérez Companc habló en el Coloquio de IDEA.

Caputo habló en IDEA y fustigó 
a la oposición: �Todo el mundo 
sabe que son una manga de 
delincuentes y unos burros� 
En tono político, el ministro de Economía dio un duro discurso ante 
empresarios. Además aseguró que el plan económico está “en su mejor 
momento” desde que comenzó el gobierno de Javier Milei.

El ministro de Economía,  

Luis Caputo, en el cierre de IDEA.
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Las universidades realizarán hoy 

un paro de 24 horas contra el veto del 

presidente Javier Milei a la Ley de Fi-

nanciamiento Universitario. 

En medio de la toma de las casas 

de altos estudios y las clases públicas, 

el Frente Sindical de Universidades 

Nacionales llevará a cabo la medida de 

fuerza tras el aval de la Cámara de Di-

putados al veto del Gobierno al proyecto 

presentado por la UCR y Unión por la 

Patria. 

«El Frente Sindical ha resuelto la 

profundización del plan de lucha con 

un horizonte de disputa con el gobierno 

nacional, que nos ha privado de la he-

rramienta de la Ley de Financiamiento 

Universitario», considera el comunicado 

del gremio. 

Los estudiantes de la Universidad 

de Buenos Aires (UBA) habían anunciado 

que seguirán en plan de lucha y el mar-

tes votaron que las distintas tomas de 

entre 24 y 72 horas se iban a llevar a 

cabo en las facultades de Ciencias Exac-

tas, Derecho, Medicina, Facultad de Ar-

quitectura, Diseño y Urbanismo (FADU), 

Ingeniería, Sociales, Psicología y Filosofía 

y Letras de la Casa de Estudios. 

El procurador del Tesoro de la Na-

ción, Rodolfo Barra, firmó el dictamen 

para que la Sindicatura General de la 

Nación (SIGEN) funcione como órgano 

auditor de las universidades nacionales.   

Barra informó que el sistema de 

control interno previsto está incluido 

en la ley de Administración Financiera 

y de los Sistemas de Control del Sector 

Público Nacional N° 24.156 y de apli-

cación a las universidades nacionales, 

detallaron fuentes oficiales. 

La resolución fue informada a la Se-

cretaría de Educación del Ministerio 

de Capital Humano, a cargo de Sandra 

Pettovello, y en respuesta a la solicitud 

que habían hecho legisladores del PRO 

y el MID ante el Gobierno nacional en 

el marco de las mesas conjuntas que 

funcionan en Casa de Gobierno. 

Hasta este martes, solo la Auditoría 

General de la Nación (AGN), organismo 

que depende del Congreso, podía llevar 

adelante las auditorias. 

Ese cuerpo está encabezado por 

Juan Manuel Olmos, dirigente peronista 

y vicejefe de Gabinete durante el go-

bierno de Alberto Fernández. 

La conclusión del dictamen firmado 

por Barra establece: «A la luz del texto 

constitucional modificado en el año 

1994 y de los antecedentes normativos, 

jurisprudenciales y de la doctrina de 

esta Procuración del Tesoro, opino que 

el sistema de control interno previsto 

en la Ley de Administración Financiera 

y de los Sistemas de Control del Sector 

Público Nacional N.º 24.156 es de apli-

cación a las Universidades Nacionales». 

Se justifica en que «el ejercicio de dicho 

control no contradice ni vulnera la au-

tonomía funcional y la autarquía ad-

ministrativa-financiera que les reconoce 

la Constitución Nacional, reglamentada 

por el Legislador a través de la Ley de 

Educación Superior N.° 24.521».

Las universidades 
realizarán hoy un paro 
contra el veto de Milei 

El sindicalista del gremio de pi-

lotos Pablo Biró fue echado este 

miércoles del directorio de Aerolíneas 

Argentinas durante una asamblea 

de accionistas que consideró que su 

comportamiento va en contra de los 

intereses de la compañía. 

La asamblea duró poco más de 

una hora en el auditorio de Aerolí-

neas, en Aeroparque, a pedido del 

Gobierno, que es el mayor accionista 

de la empresa. El único tema que se 

trató fue la expulsión del dirigente 

gremial. 

De esta forma, Biró deja de ser 

uno de los cinco directores de Ae-

rolíneas, cargo que hasta ahora ejercía 

en representación del Programa de 

Propiedad Participada (PPP) de los 

trabajadores. 

El gremialista, titular de la Aso-

ciación de Pilotos de Líneas Aéreas 

(APLA), fue acusado tanto por la con-

ducción de Aerolíneas como por parte 

de la Secretaría de Transporte de 

haber generado pérdidas por varios 

millones de dólares contra Aerolí-

neas, a raíz de la seguidilla de «asam-

bleas informativas» y medidas de 

fuerza directa que el gremio impulsó 

a partir de la segunda quincena de 

agosto. Biró se presentó a la asam-

blea, pero sólo como oyente, y se re-

tiró antes de su finalización. La re-

presentación del Programa de Pro-

piedad Participada estuvo encabe-

zada por el también gremialista Mar-

celo Uhrich, de la Unión de Personal 

Superior de Aerolíneas (UPSA). Según 

fuentes al tanto de lo ocurrido du-

rante el encuentro, Uhrich y otros 

representantes de la PPP (hoy son 

unos 400) se presentaron acompa-

ñados por un escribano y anticiparon 

que impugnarán judicialmente la 

decisión contra el piloto. 

En lo formal, Biró ya tenía en car-

peta un reemplazante, el director 

suplente Eduardo García, también 

piloto y dirigente de (APLA), con 44 

años en la empresa. Sin embargo, la 

decisión de los gremios aeronáuticos 

sería no cubrir la vacante. 

En este punto, desde Aerolíneas 

indicaron que la decisión de echar 

a Biró no altera la representación de 

las acciones, ya que la expulsión del 

sindicalista «fue a título personal». 

Por su parte el secretario de 

Transporte, Franco Mogetta, anticipó 

que la asamblea aprobó iniciar ac-

ciones judiciales contra APLA, a la 

cual le reclamarán por pérdidas de 

20 millones de dólares en ventas no 

realizadas durante las semanas que 

duraron las protestas, así como por 

otros US$ 4 millones por «pérdidas 

operativas». 

Aerolíneas Argentinas  
expulsó al sindicalista  
Pablo Biró de su directorio 

El Gobierno había oficializado a la SIGEN como órgano auditor de las casas de altos estudios. 

Las universidades continúan en pie de guerra.

El sindicalista Pabló Biró fue echado del directorio de Aerolíneas.
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La vicepresidenta Victoria Villa-

rruel cuestionó a Cristina Kirchner 

por el nombre que eligió para la 

lista con la que competiría en la 

eventual interna por la Presidencia 

del Partido Justicialista (PJ). 

«Cristina de Kirchner llama a su 

lista Primero la Patria. Si es primero 

la Patria ¿por qué nos dejaron el país 

sumido en la pobreza? Si es primero 

la Patria ¿por qué la dejaron inde-

fensa? Si es primero la patria ¿por 

qué los trabajadores sufren la inse-

guridad y ellos trabajaron para liberar 

a los delincuentes?», lanzó Villarruel 

en su cuenta de X.  

En esa línea, la titular del Senado 

profundizó: «Primero la Patria no es 

instalar la división, el revanchismo 

y el resentimiento entre los compa-

triotas. Primero la Patria no es instalar 

una base china en la Patagonia». 

Para Villarruel, «la Patria se de-

fiende impidiendo que se roben 

nuestra pesca, lo que nunca hicieron 

bajo su gobierno».  

«Pobreza infantil, jóvenes que 

no saben sumar y restar, inseguridad 

que destroza familias argentinas, 

narcotráfico que pudre la carne y 

el espíritu, ese es el legado de quie-

nes se llenaron la boca con la Pa-

tria», concluyó.

En medio de la interna de cara a la 

elección del 17 de noviembre, el go-

bernador riojano Ricardo Quintela dijo 

este miércoles que la conducción del 

Partido Justicialista «no es el lugar» 

para Cristina Kirchner y deslizó que la 

expresidenta podría estar en el ocaso 

de su carrera. En medio de elogios, 

Quintela insistió: «Creo que este no es 

el lugar para ella. No la podemos bajar 

a que venga a competir por la presi-

dencia del PJ. Creo que ella está para 

cosas mucho más importantes, inclusive 

para ser una embajadora itinerante de 

los argentinos, con respecto a que pueda 

dar las charlas magistrales que ella da», 

dijo en una entrevista. 

En esa línea, el mandatario provincial 

apeló a una curiosa comparación con 

el caso de Carlos Menem, quien después 

de haber sido presidente compitió en 

La Rioja con él y perdió. 

«Nuestro coprovinciano Carlos Me-

nem dijo una famosa frase: �Quien llega 

a Papa no vuelve a ser cura�. Sin em-

bargo, volvió a ser cura. Yo me opuse. 

Le dije �no puede ser candidato, no 

puede competir con nosotros�. Compitió 

y perdió. Y porque su tiempo, que fue 

importante o no, bueno o malo... Todo 

nuestro tiempo concluye. El mío en La 

Rioja ya concluye, tengo que terminar 

mi mandato y entregar al que me su-

cede», le recordó a CFK. 

Finalmente, después de algunas 

idas y vueltas, el acuerdo para la reunión 

llegó después de una charla telefónica 

entre los secretarios de ambos. 

Para el gobernador de La Rioja, lo 

que necesita el Partido Justicialista es 

plantear «un esquema de renovación 

no solo de personas, sino de ideas, de 

lenguaje, de métodos, de procedi-

mientos, de formas de comunicarnos 

con la gente». 

«De la presencialidad, que la gente 

te pueda ver, que sos un ser de carne 

y hueso, que sos un ser común y co-

rriente», señaló, en otro mensaje que 

puede ser leído como una referencia 

a Cristina Kirchner. 

Pese a que todavía se especula 

con la posibilidad de que haya un 

acuerdo, los apoderados de Quintela 

y Cristina Kirchner cumplieron con 

el trámite de inscripción y ya defi-

nieron sus lemas para la posible elec-

ción del 17 de noviembre. 

 

 

Villarruel cruzó a Cristina Kirchner por el nombre 
que eligió para la lista de su candidatura al PJ 

�No es lugar para ella�: 
Quintela confirmó reunión 
con CFK y fogoneó la interna
En medio de la disputa por la conducción del PJ, el 

gobernador riojano Ricardo Quintela le sugirió a la 

expresidenta que sea «embajadora itinerante» y se dedique 

a dar sus «charlas magistrales». El mandatario provincial 

confirmó que el encuentro será este viernes.

Todo listo para que Quintela y Cristina Kirchner se enfrenten el 17 de noviembre.

Jorge Capitanich, en su rol de ti-

tular del PJ de Chaco, firmó el aval 

que necesitaba Ricardo Quintela para 

presentarse como candidato a pre-

sidente del Partido Justicialista Na-

cional, cargo para el que también se 

postula Cristina Kirchner. El man-

datario riojano ya contaba con el 

apoyo de Salta, Misiones, La Rioja y 

San Luis. Axel Kicillof mantiene la 

incógnita en medio de una fuerte 

interna con La Cámpora. 

«Me dirijo a ustedes, en mi ca-

lidad de presidente del Partido 

Justicialista de la provincia de Cha-

co, para expresar el aval a la can-

didatura del compañero Ricardo 

Quintela como candidato a presi-

dente del Partido Justicialista Na-

cional, quien cumple con los re-

quisitos establecidos según el ar-

tículo 18 del Reglamento Electoral 

aprobado en 2008», expresó Ca-

pitanich en la carta dirigida a la 

Junta Electoral del PJ. 

La decisión del exgobernador 

chaqueño sorprendió a un sector 

del peronismo, ya que supo ser 

un hombre cercano a Cristina 

Kirchner. De hecho, días atrás el 

Consejo del PJ chaqueño había pu-

blicado un comunicado en el que 

expresaba su �firme respaldo a la 

candidatura� de la expresidenta. 

Capitanich y el riojano almorzaron 

hace tres semanas en Buenos Aires. 

A pesar de su relación con Cristina, 

el chaqueño vio con buenos ojos la 

voluntad que Quintela le puso al ar-

mado de su candidatura. Este año, 

Capitanich cumplió funciones en el 

gobierno bonaerense, en el el Centro 

de Estudios Federales. El apoyo de 

Capitanich a Quintela suma presión 

a Axel Kicillof, quien mantiene un 

fuerte hermetismo sobre las elec-

ciones del PJ Nacional. De hecho, se 

esperaba que ayer se reuniera con 

Fernández de Kirchner para acercar 

posiciones. Sin embargo, cerca del 

gobernador bonaerense aseguraron 

que la reunión no se hizo: fueron ta-

xativos, �no se vieron cara a cara�. 

Medios nacionales citaron fuentes 

vinculadas a Cristina Fernández que 

afirmaron lo contrario. 

Capitanich, cercano a Kicillof, le dio su aval 
a la candidatura de Quintela 

 Jorge Capitanich firmó el aval que necesitaba Ricardo Quintela.



comuníquese con esta sección: redaccion@diarioelnorte.com.ar

NACIONAL

EL NORTE jueves 17 de octubre de 2024 SAN NICOLAS

14 

La empresa estatal de emer-
gencias que quieren crear el go-
bernador Axel Kicillof y el mi-
nistro de Salud, Nicolás Kreplak, 
quedó más cerca de hacerse re-
alidad al haber dado un paso cla-
ve en la Legislatura bonaerense. 
Este miércoles se reunió la co-
misión de Presupuesto e Impues-
tos que tiene el proyecto y lo 
votó afirmativamente pasando 
así a la comisión de Legislación 
General, última parada antes de 
llegar al recinto. 

El  gobernador bonaerense, 
Axel Kicillof, y el ministro de sa-
lud, Nicolás Kreplak, impulsaron 
meses atrás la creación de la 
�Empresa Bonaerense de Emer-
gencias en Salud Sociedad Anó-
nima� con participación estatal 
mayoritaria. El proyecto ingresó 
por la cámara de diputados, tuvo 
media sanción y pasó a senado-
res donde pareció estancarse un 
poco. El senador Eduardo �Bali� 
Bucca, presidente de la comisión 
de Salud que la semana pasada 
le había dado la aprobación al 
proyecto tuvo el rol de miembro 
informante. 

Votaron a favor los senadores 
de Unión por la Patria Marcelo 
Feliú, Pablo Obeid, Amira Curi, 
Ayelén Durán, Federico Fagioli, 
Laura Clark y Sofía Vanelli. 

La oposición sacó un dictamen 
en minoría aconsejando su re-
chazo. En el mismo esgrimió que 
�el propio gobierno provincial 
manifiesta cotidianamente que 
se encuentra inmerso en una co-
yuntura adversa debido a la res-
tricción de diversos recursos fi-
nancieros por parte del actual 
gobierno nacional, este proyecto 
resulta inviable, ya que requiere 
una significativa inversión por 
parte del gobierno�. 

El dictamen opositor agrega 
�es importante hacer especial 
hincapié en la situación lamen-
table y preocupante en la que se 
encuentra el Instituto Obra Me-
dico Asistencial (IOMA), que da 
cuenta de una gestión incompe-
tente. Un senador que participó 
de la comisión indico que �en 
provincia existe el SAME al que 
adhirieron más de 100 munici-
pios y funciona con cercanía al 
vecino. En lugar de mejorar o 
ampliar el SAM o el SIES, quieren 
crear de cero una empresa�, ce-
rró tajante. 

El ejecutivo provincial pre-
tende que en la próxima sesión 
se trate la iniciativa, pero sabe 
que los votos no les sobran y va 
a necesitar negociar para poder 
sacar la ley dado que el peronis-
mo, con votos propios, no llega.

Avanza la Empresa Bonaerense 
de Emergencias en Salud

El gobierno de Axel Kicillof ofreció 
a los gremios docentes y estatales 
un aumento salarial del 8 % escalo-
nado para los meses de octubre y 
noviembre en el marco de la reanu-
dación de las negociaciones parita-
rias. La oferta llegó a contrarreloj a 
días de que venza el tiempo límite 
para la liquidación de los sueldos. 

La reunión se llevó a cabo este 
miércoles en la sede platense del 
Ministerio de Trabajo. En la reunión 
estuvieron presentes representantes 
del Frente Gremial y de los Minis-
terios de Trabajo, Empleo Público, 
Hacienda y de la Dirección General 

de Cultura y Educación (DGCyE). 
En concreto, la provincia efectuó 

una oferta salarial bimestral del 8% 
con un incremento del 4% para el 
mes de octubre y un 4% para el de 
noviembre, tomando como base de 
cálculo el mes de junio. El ofreci-
miento incluye una cláusula de mo-
nitoreo en la primera quincena de 
Noviembre y reapertura de paritarias 
en la primera quincena del mes de 
Diciembre. 

Con la propuesta sobre la mesa, 
los gremios docentes y estatales ana-
lizarán las propuestas. Los docentes 
consultarán a sus bases mientras 

que estatales de UPCN contestarán 
por escrito en las próximas horas. 
Se espera por el posicionamiento de 
ATE. De aceptarse la oferta provincial, 
el salario del maestro de grado inicial 
pasará en a octubre $ 531.749 y en 
noviembre $553.076. 

El maestro de grado de jornada 
completa inicial se irá en octubre $ 
1.063.498 y en noviembre $ 1.106.152-
. Finalmente, el del profesor con 20 
módulos aumentará en octubre a 
$.713.010 y en noviembre a $ 736.517. 

Se espera que por la tarde, la pro-
vincia realice una propuesta similar 
a los trabajadores estatales.

La provincia ofertó a los docentes  
y estatales una suba bimestral 

Suba bimestral para docentes y estatales.

Kicillof encabeza hoy el acto por el Día de la Lealtad 
en medio de la interna por la presidencia del PJ

El gobernador bonaerense, Axel 
Kicillof, encabezará hoy el acto 
por el Día de la Lealtad peronista 
en la ciudad de Berisso, en medio 
del fuego cruzado por la interna 
que protagonizan el mandatario 
de La Rioja, Ricardo Quintela, y la 
ex presidenta Cristina Kirchner 
por la conducción del PJ. 

«Lealtad al pueblo. La patria no 
se vende», es la consigna del en-
cuentro que se llevará a cabo desde 
las 16 y tendrá como único orador 
a Kicillof, quien todavía se man-
tiene en silencio con relación a la 
interna entre Fernández de Kirch-
ner y Quintela por el sillón de la 
sede de la calle Matheu. 

«Este jueves nos encontramos 
en Berisso para recordar la gesta 
histórica que nos enseñó que la 
lealtad es con el pueblo y la Patria 
no se vende. ¡Nos vemos en el ki-
lómetro 0 del peronismo!», escribió 

El gobernador bonaerense será el principal orador del encuentro que se desarrollará en la ciudad de Berisso.

Kicillof en sus redes sociales para 
convocar al acto. 

El encuentro tiene como prin-
cipales impulsores a los intenden-
tes de Berisso, Fabián Cagliardi; 
de Ensenada, Mario Secco y de La 
Plata, Julio Alak. 

Está prevista la presencia de 
los ministros Carlos Bianco (Go-
bierno), Andrés Larroque (Des-
arrollo de la Comunidad), Walter 
Correa (Trabajo) y Cristina Álvarez 
Rodríguez (jefa de Asesores) y el 
intendente Jorge Ferraresi (Ave-
llaneda), entre otros funcionarios 
cercanos al gobernado. 

La expectativa está puesta en 
el discurso que dará Kicillof en 
medio del hermetismo por parte 
de todas las trincheras del pero-
nismo producto de la disputa que 
desató el «operativo clamor» de 
La Cámpora para pedir que Cristina 
Kirchner sea la conductora del PJ.

Kicillof protagonizará uno de los actos centrales por el Día de la Lealtad.
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AUTOMOVILISMO 

San Nicolás 

espera por el TC 
San Nicolás espera por una nueva 

fecha del Turismo Carretera. Por eso, 

mañana desde las 17.00, se llevará 

a cabo la conferencia oficial de la 

decimotercera fecha del TC y TC Pista 

en la Costanera Alta.   

En la misma estarán: Nicolás Tros-

set, José Rasuk, Matías Canapino, 

Juan Tomás Catalán Magni, Marcos 

Quijada, Juan Martín Trucco, Emiliano 

Spataro y Juan Manuel Tomasello, 

para compartir una tarde �teceísta� 

junto a todo el público. 

El Chevrolet Camaro de Quijada 

y el Ford Mustang de Catalán Magni 

girarán por la Costanera Alta, donde 

también habrá varios DJ y música 

en vivo, más el sorteo de entradas. 

San Nicolás vibrará con la llegada 

de los autos de Nueva Generación. 

 

 

TIRO 

Nueva fecha del  
social de rifles 

El sábado, en el stand de armas 

neumáticas �Doris Salinas� del po-

lígono de nuestra ciudad, se llevó a 

cabo la 12ª fecha del torneo social 

(interno) de rifles de aire y este fue 

el resultado: 1º Alberto Martos 285 

pts. (5 pts.); 2º Horacio Chavarría 281 

(4 pts.); 3º Ricardo Perlo 278 (3 pts.) 

y 4º Juan C. Fernández de Arroyabe 

238 (2 pts.) 

Las posiciones generales son las 

siguientes: 1º Perlo 53 pts.; 2º Martos 

43; 3º Chavarría 30; 4º Rubén Gon-

zález 27; 5º Américo Ríos 22; 6º F. 

de Arroyabe 11 y 7º Raúl Bottazzi 6. 

 

 

TENIS  

Actividad para 
los argentinos 

Francisco Cerúndolo se metió en 

los cuartos de final del ATP de Astana, 

luego de ganarle por 6-4 y 7-6 (3) al 

alemán Justin Engel. 

El próximo rival del argentino 

será el kazajo Alexander Shevchenko, 

verdugo del ruso Aslan Karatsev.  

En cambio, Tomás Etcheverry ca-

yó por 7- 6 (2) y 6-4 frente al veterano 

español Roberto Bautista Agut. A su 

vez, Thiago Tirante perdió por 7-6 

(2) y 6-2 en Estocolmo contra el tam-

bién español Alejandro Davidovich 

Fokina. Por último, Mariano Navone 

fue eliminado por el francés Hugo 

Gaston, que lo venció por 6-4, 6-7 

(3) y 7-6 (4) y no pudo seguir en 

Amberes. 

PABLO DASTUGUE 

“No tengo ningún tipo de dudas de  
que Regatas va a poder volver a jugar”
El entrenador de Regatas espera que prospere la apelación elevada por la dirigencia tras la dura sanción que 

le aplicó la Confederación Argentina de Basketball al club nicoleño. Y que no solo el Náutico pueda volver a 

jugar en su cancha en todas las categorías, sino además que se le permita seguir compitiendo en el Prefederal.  

De la Redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 

Diez días después de haberse 

conocido la dura sanción que le 

aplicó la Confederación Argentina 

de Basketball al Club de Regatas, 

Pablo Dastugue brindó sus sen-

saciones sobre este tema.   

En primer lugar, el entrenador 

del Náutico reconoció: �No es el 

mejor momento desde ya, porque 

tendríamos que estar disfrutando 

todos los logros deportivos, no so-

lamente de los Sub-21 que lograron 

la primera vez estar entre los cua-

tro primeros del país y ahora entre 

los cuatro primeros de la provincia, 

algo inédito para San Nicolás, pero 

estamos todos con una sensación 

de tristeza por lo vivido�. �A su 

vez hay ansiedad �confesó�, es-

perando que termine esta pesa-

dilla, que se revea la sanción y 

que podamos volver a la actividad 

normalmente después del lunes�. 

Luego, Patota manifestó que 

espera que prospere la apelación 

elevada por el club nicoleño tras 

la pena que se le impuso de no 

poder disputar ningún torneo mas-

culino de Mayores por el plazo de 

un año y de tener inhabilitada su 

localía de manera provisoria (en 

todos los niveles y tanto en la rama 

masculina como femenina). Al res-

pecto, el DT comentó: �Tengo la 

sensación de que va a haber un 

replanteo por parte de la CAB por-

que desafiliaron a un equipo de 

gente trabajadora, de gente que 

tiene una familia, con contrato fir-

mado, y que estaba compitiendo 

en un torneo Prefederal, y no en 

uno de una categoría formativa, 

que es por lo que se terminó san-

cionando�. �Obviamente que hay 

un montón de cosas para corregir 

�sostuvo�, pero Regatas en com-

petencias de Mayores después del 

partido con Provincial de hace dos 

años no tiene sanción en su can-

cha�. �Acá hay algo más que lo de-

portivo y espero que todo eso cam-

bie, sobre todo porque hay muchos 

chicos que participan en la acti-

vidad en el club en todas las ca-

tegorías y con respecto al plantel 

del Prefederal porque hay muchas 

familias que dependen de esta ac-

tividad por sus familias y me pa-

rece que el club no se merece estar 

en esta situación�, agregó Dastu-

gue, quien luego contó que el plan-

tel profesional sigue practicando 

de forma normal a la espera de 

novedades.  

En ese sentido, expresó: �Si bien 

es obvio que hay una sensación 

rara en todos, estoy orgulloso del 

plantel porque los tipos entrenan 

como si el fin de semana se jugara, 

dan lo mejor que tienen�. �Los di-

rigentes desde el primer momento 

vinieron a hablar con ellos y les 

van contando etapa por etapa lo 

que está transitando y eso un poco 

deja a los jugadores más tranqui-

los�, indicó.  

Más tarde, Dastugue afirmó: �Yo 

no tengo ningún tipo de dudas, ya 

sea por el lado de la CAB o por la 

parte de la Justicia, de que Regatas 

va a poder volver a jugar�. �La gen-

te del Prefederal se está comiendo 

un garrón �puntualizó�, un garrón 

sin comerla ni beberla porque ellos 

recibieron la sanción más dura 

cuando no tuvieron incidencia en 

el torneo que se estaba jugando 

cuando se sancionó�. �Regatas des-

de que juega el Federal viene au-

mentado en cantidad de chicos un 

40 por ciento. Antes no llegábamos 

a tener la mitad de la tira B, ahora 

tenemos tira A, B y C completas y 

nos sobran chicos. Por ejemplo, 

ahora no nos dejan jugar de locales 

ni siquiera en el minibásquet, y 

con el femenino pasa exactamente 

lo mismo�, explicó el técnico, que 

dio su parecer acerca de lo que 

sucedería en caso de que la san-

ción se mantenga firme hacia la 

entidad de la ribera. A propósito 

de ello, opinó: �Yo diría que si no 

se logra volver a jugar, estaría muy 

complicado volver a tener al bás-

quet como lo tenemos ahora, por-

que seguramente los Mayores se 

irán, los juveniles también, y hasta 

los Sub-21 dejarían el club. Se des-

armaría la estructura y habría que 

arrancar de cero otra vez, que sería 

volver al 2008 o 2009 cuando yo 

arranque a trabajar, ya hace casi 

17 años. Fuimos transformando la 

disciplina con mucho trabajo, con 

muchas ganas y volver a esa época 

no querría�, reconoció. Igualmente, 

Dastugue descartó dejar su cargo. 

Y afirmó: �No me puedo olvidar 

de lo bien que me trataron y si 

tengo que arrancar de cero, arran-

caré de cero, pero no voy a dar un 

paso para atrás ni en pedo, si bien 

confío en que todo va a terminar 

bien y que todo va a volver a la 

normalidad�. �En lo que pasó, ni 

el club ni la Subcomisión tuvieron 

que ver, acá la persona que tuvo 

problemas, y que por eso nos san-

cionaron, es amigo mío, y más allá 

de que se mandó un cagadón (sic) 

no va a dejar de serlo, ese es mi 

concepto de vida, y con el club mi 

forma de trabajo es exactamente 

igual, ahora está pasando un mal 

momento y yo en este mal mo-

mento más que nunca tengo que 

seguir laburando�, aseguró. 

Por otro lado, en cuanto al cli-

ma que se vive en las tribunas y 

a la forma en cómo se vive el 

básquet en la ciudad, Dastugue 

lamentó que �San Nicolás es una 

ciudad que se quedó en el pasado, 

en viejas rivalidades que ya no 

tiene razón de ser�. �Nosotros 

más allá de que vamos a tener 

que corregir muchas cosas, te-

nemos que ver esto que pasó co-

mo un punto de partida; es muy 

importante comportarse y enten-

der que ese tipo de actitudes ya 

no van más�, consideró. 

Finalmente, Dastugue, dijo: 

�Creo que las cosas en Regatas 

se están haciendo bien y nos me-

recemos estar en otra posición 

y no en la que estamos�. �Yo creo 

que el fin de semana que viene 

ya vamos a estar jugando de vuel-

ta�, auguró. 

Pablo Dastugue: “La gente del Prefederal se está comiendo un garrón”.
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Tevez habló 
de Boca y de 
Independiente 

Hacía tiempo que Carlos Tevez 
no aparecía en la escena pública. Y 
cuando se encendieron los micró-
fonos, cargó con munición gruesa 
contra Independiente y también con-
tra el presente de Boca. 

En un improvisado contacto con 
la prensa en el aeropuerto de Ezeiza, 
el exentrenador del Rojo se refirió 
a las supuestas deudas que el club 
de Avellaneda aún mantiene con él, 
hecho en el que no descartó la po-
sibilidad de recurrir a la Justicia, y 
sin mencionar al presidente Juan 
Román Riquelme criticó a la actual 
dirigencia del Xeneize. 

Tevez dirigió a Independiente 32 
partidos entre agosto de 2023 y mayo 
de 2024, y si bien comenzó con bue-
nos números, los mismos se fueron 
desinflando a tal punto que él mismo 
decidió dar un paso al costado. 

«No hemos terminado bien con 
la dirigencia porque no valoran mu-
cho el trabajo que uno hizo. Todavía 
seguimos peleando por el tema de 
los contratos. No sé si vamos a la 
Justicia porque la verdad que es difícil 
ponerse de acuerdo», disparó el Apa-
che sin tapujos. 

Fiel a su estilo, dejó en claro que 
«ellos dicen que yo les debo plata y 
yo les digo que ellos me deben, pero 
estamos en esa pelea. La verdad que 
no me gusta entrar en eso porque 
uno fue cuando más lo necesitaban 
y muchos saben que fui casi gratis. 
Que te paguen de esa manera no es 
justo». 

Al ser consultado sobre el presente 
de Boca, Tevez reconoció que «es 
muy fácil pegarle en este momento» 
y que «siempre estuve en contra» 
de las críticas. A pesar de manifestar 
eso, aprovechó para cuestionar a la 
actual dirigencia del club de sus 
amores. «Es muy difícil opinar casi 
siempre de este lado, más sabiendo 
que uno mucho no se identifica con 
los que están a cargo. Yo estuve en 
Boca cuando esta gestión nos pegaba 
muy duro cuando nosotros no ha-
cíamos un buen papel en la Liber-
tadores o no clasificábamos o que-
dábamos afuera. Siempre estuve en 
contra de eso», respondió de manera 
tajante Carlitos, apuntando sin men-
cionar a Juan Román Riquelme y al 
Consejo del Fútbol. Los malos resul-
tados en los últimos tiempos llevaron 
a la institución de la Ribera a no cla-
sificar a la Copa Libertadores de este 
año y la crisis se acrecentó tras la 
eliminación en octavos de final de 
la Copa Sudamericana. «Uno no ve 
bien al club, entonces es muy fácil 
pegarle en este momento. No me 
gustaría que se sienta nadie ofendido 
porque no es bueno estar de ese la-
do», concluyó Tevez. 

De la Redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 
La AFA ratificó que la Asamblea 

General Extraordinaria prevista para 
hoy desde las 16.00 en el Complejo 
Lionel Messi de Ezeiza se realizará 
tal cual estaba prevista y con el te-
mario oportunamente anunciado. 
Por lo que más allá del dictamen de 
la Inspección General de Justicia (IGJ) 
suspendiéndola, igualmente avanzará 
en la reelección de Claudio Tapia 
como presidente hasta el 17 de oc-
tubre de 2028, la eliminación de los 
dos descensos previstos en Primera 
para esta temporada, la modificación 
de la estructura de campeonatos 
para 2025 con 30 equipos en la má-
xima categoría, el nombramiento de 
un nuevo Comité Ejecutivo y el cam-
bio de domicilio legal de la tradicional 
dirección de Viamonte 1366 en la 
ciudad autónoma de Buenos Aires 
al predio de Ezeiza en la provincia 
de Buenos Aires. 

Ante este desafío, el titular de la 
IGJ, Daniel Vítolo, anticipó que el Mi-
nisterio de Justicia analiza intervenir 
la AFA si igualmente se concreta la 
asamblea a pesar de la suspensión. 
�Nosotros no podemos impedir que 
se junten en la sede de ellos, pero 
eso no será una asamblea, será una 
reunión de amigos, porque esto no 
va a ser aprobado y lo que se resuelva 
allí no va a ser inscripto ante la IGJ, 
no va a ser convalidado», dijo Vítolo 
respecto de lo que puede provocar 
un conflicto grave entre el Gobierno 
de Javier Milei y la casa madre del 
fútbol argentino y, en consecuencia, 
la FIFA. 

Con la pelea por la instauración 
de las Sociedades Anónimas De-
portivas (SAD) desatada a cielo 
abierto y sin ningún disimulo, Tapia 

se dispone a ser reelecto con el voto 
unánime de los 46 asambleístas ha-
bilitados. Los apoderados de la AFA 
consideran que la asamblea puede 
llevarse a cabo normalmente ya que 
ante un planteo de Pablo Toviggino, 
el tesorero de la AFA y principal 
operador político de Tapia, el juez 
en lo civil de la ciudad de Buenos 
Aires Christian Ricardo Pettis, aun-
que rechazó el amparo presentado 
de la entidad, sostuvo que la sola 
apelación suspende los efectos de 
la medida de la IGJ y que no hay 
fundamentos como para poder im-
pedir la reelección de Tapia. 

Además, los letrados de la AFA 
entienden que las decisiones de-
portivas como la supresión de los 
descensos, el aumento de los equi-

pos en Primera y el cambio de la 
estructura de campeonatos están 
fuera del alcance de la Justicia y 
por lo tanto, la asamblea es soberana 
como para avanzar en ese plano. 

El juzgado numero 66 a cargo 
del doctor Pettis aclaró que la asam-
blea no está suspendida sino que 
la resolución de la IGJ solo alcanza 
a determinados puntos del orden 
del día, cuyo tratamiento será de-
clarado irregular e ineficaz a los 
efectos administrativos. «La Asam-
blea del jueves de la AFA puede 
tratar su balance, estados financieros 
y presupuesto, pero no va a poder 
tratar la reelección de autoridades 
ni cambio de estatuto (por ejemplo, 
anulación de descensos)�, amplió 
Vítolo. 

La sola mención de una inter-
vención directa del Gobierno hiela 
la sangre de los dirigentes y millones 
de hinchas del fútbol argentino ya 
que podría motivar una exclusión 
de la AFA de las competencias in-
ternacionales de equipos y selec-
ciones. De todos modos, Tapia se 
percibe lo suficientemente fuerte 
en lo político como para desafiar el 
fallo de la Inspección General de 
Justicia y realizar la asamblea. 

Los veedores de la IGJ estarán 
desde temprano en Ezeiza para ga-
rantizar el cumplimiento efectivo 
de la resolución. La jornada promete 
ser larga y sus derivaciones, im-
previsibles. El conflicto está lanzado 
y la pelota puede picar para cual-
quier lado.

SE VIVIRÁ UNA JORNADA DE TENSIÓN 

La AFA ratificó la asamblea  
para la reelección de Tapia
Tras el dictamen de suspensión de la IGJ, la Asociación recurrió a la Justicia porteña y seguirá 
adelante con lo pautado. Se espera una jornada tan larga como imprevisible. 

Tapia está preparado para continuar al frente de la AFA. 

Miguel Ángel Russo será el di-
rector técnico de San Lorenzo para 
lo que resta del año, y firmará un 
contrato hasta diciembre de 2025 
en lo que será su segundo ciclo en 
el club. 

El ex entrenador de Rosario Cen-
tral estaba poniéndose a punto en 

el aspecto económico con los diri-
gentes del club de Boedo y finalmente 
aceptó el puesto, por lo que viajó 
desde la ciudad santafesina a Buenos 
Aires, y hoy  se reunirá con los di-
rectivos. 

Este será el segundo paso de Rus-
so por San Lorenzo después de lo 

que fue su experiencia en la tem-
porada 2008/09, una de las más re-
cordadas por los hinchas debido a 
que llegó hasta el final del Apertura 
2008, y perdió en un triangular ante 
Boca y Tigre. Al año siguiente quedó 
eliminado en la fase de grupos de la 
Copa Libertadores 2009. 

Migue Ángel Russo, nuevo DT de San Lorenzo
Hace más de dos meses, el expe-

rimentado DT dejó su cargo en Ro-
sario Central por motivos personales, 
y se fue tras un año y medio al mando 
del equipo donde consiguió la Copa 
de la Liga 2023, con participaciones 
este año en las copas Libertadores 
y Sudamericana. 
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Zona A 

Equipo Pts. PJ 

Matienzo 10 6 

La Emilia 10 6 

Somisa 8 5 

Gral. Rojo 4 4 

Argentino 3 5 

 

Zona B 

Equipo Pts. PJ 

Belgrano 14 6 

Regatas 10 5 

12 de Octubre 8 6 

Los Andes 6 5 

El Fortín 1 6 

 

Zona C 

Equipo Pts. PJ 

Conesa 13 5 

Paraná 10 5 

Social 9 6 

Defensores 6 5 

Fútbol SN 0 5 

Posiciones

Matienzo 1  
La Emilia 3 
 
Estadio: José “Cholo” Gómez 
Árbitro: Diego Aguirre 
Asistentes: Florencia Zalazar  

y Germán Ortiz.  
Sub-23: Matienzo 1 - La Emilia 1 
 
Matienzo: Alejo Roldán; Sergio Pérez, Joaquín 
Benedetti, Juan Brucelaria, Avelino Gómez, Gian 
González, Alan Demetrio, Facundo Roma, 
Gabriel Martínez, Néstor Martínez y Sebastián 
Bucilio: DT: Daniel Selenzo. 
La Emilia: Mariano Botti, Dante Ferrari, 
Nelson Guerra, Fabricio Rodríguez, Alan 
Andino, Santiago Britos, Rodrigo Ponce, 
Diego Brizuela, Lautaro Chávez, Román 
Cabral y Ezequiel Gatti. DT: Esteban Pérez.  
Goles: ST, 6m Dante Ferrari (LE), 9m F. 
Roma (M) de penal, 22m A. Andino (LE) y 
49m D. Brizuela (LE). 
Cambios: PT, N. Scoppa (LE) por Britos 
(LE). ST, 9m Ariel Martínez por S. Bucilio 
(M), 16m S. Almirón por Cabral (LE), 16m F. 
Pontieri por Ponce (LE), 19m A. Malinaukas 
por A. Gómez (M), 28m R. Servin por 
Demetrio (M), 28m M. Pérez por G. 
Martínez (M), 33m Alan Franco por Gatti 
(LE), M. Barcella por Chávez (LE) 
Incidencias: ST, 9m expulsado N. Guerra (LE). 

Defensores 0 
Social 1 
 
Estadio: «Salomón Boeseldín». 
Árbitro: Luis Amarilla. 
Asistentes: Víctor Lugo e Ivan Scarinzi. 
Sub-23: Defensores 0 - Social 1 
 
Defensores: Juan Santia; Joaquín Benítez, 
Camilo Montivero, Joaquín Macías, Lucas 
Moreschini, Julián Rodríguez, Máximo 
Guzmán; Bruno Badet, Bruno Latof, Rafael 
Domenech, Mateo Guidolín. DT: Gabriel 
Pieralisi. 
Social: Danilo Malet; Elías Lescano, Matías 
Siciliano, Elías Martínez, Fausto Marini; 
Augusto Jara, Iván Rodríguez, Emir 
Gianelli; Alejo Toledo, Santiago Canales, 
Franco González. DT: Alejandro Ibarra. 
Goles: PT 45’ Canales (S). 
Cambios: ST 13m Juan Zuleta por 
González (S); 20m Eric Macías por Badet 
(D); 26m Iván Georgetti por Canales y José 
Rosales por Jara (S); 34m Francisco Ruiz 
Díaz por Moreschini (D); 38m Enzo Botto 
por Benítez (D). 

Belgrano 0 
El Fortín 0 
 
Estadio: Luis Arnone. 
Árbitro: Blas González. 
Sub-23: Belgrano 5 – El Fortín 0 
 
Belgrano: Luca Toledo; Franco 
Fernández, Benjamín Carranza, Matías 
Alfeirán, Nicolás Alfeirán; Hernán Ruben, 
Roque Contigiani, Martín Cena, Bautista 
Giardini; Fabricio Lenci y Marcelo Ocanto. 
DT: Daniel Huber. 
El Fortín: Thiago Detteler; Nicolás Rocco, 
Enzo Cáceres, Thiago Aquino, Lautaro 
Acevedo; Fernando Moreno, Agustín 
Quinteros, Matías Costoya, Jonathan 
Tarragona, Joaquín Núñez y Ciro 
Tambutto. DT: Adrián Juárez.  
Cambios: ST, 8m Lucas Pasciullo por 
Lautaro Acevedo y Javier Ibarra por 
Moreno (EF); 15m Elías Peralta por N. 
Alfeirán (B); 31m Ulises Ortiz por Cena y 
Leonardo Luna por Giardini (B); Valentino 
Romanutti por Costoya y Uriel Escobar 
por Núñez (EF).  
Incidencias: expulsados Tambutto, 
Aquino y Álvarez (EF).  

Zona A: 
Sábado, 15.00: Gral. Rojo vs. Matienzo 
Domingo, 19.00: La Emilia vs. Somisa. 
Libre: Argentino. 

Zona B:  
Sábado, 16.00: Belgrano vs. Regatas 
Sábado, 16.00: 12 de Octubre vs. Los 
Andes 
Libre: El Fortín. 

Zona C:  
Sábado, 15.30: Social vs. Paraná 
Domingo, 17.00: Defensores vs. Conesa 
Libre: Fútbol SN.  

Así se juega  
la octava

TORNEO CLAUSURA  

Social se quedó con el clásico de Ramallo
En la continuidad de la séptima fecha, el Celeste le ganó 1 a 0 a Defensores como visitante y se prendió de lleno en la lucha de 

arriba en la Zona C. En la A, La Emilia derrotó a Matienzo y en la B El Fortín le sacó dos puntos al líder Belgrano.

De la redacción de EL NORTE 
secciondeportes@yahoo.com.ar  

 
En la tarde de ayer se disputaron 

tres encuentros correspondientes a 
la séptima fecha del Clausura �Javier 
Yacuzzi�, que había comenzado el 
pasado viernes con el triunfo de Re-
gatas sobre 12 de Octubre. 

El partido sobresaliente de la jor-
nada fue el clásico de Ramallo, que 
quedó en manos de Social. El Celeste 
se impuso por 1 a 0 en el �Salomón 
Boeseldín� sobre Defensores, lo su-
peró en la tabla y quedó bien posi-
cionado en la zona C. El Granate tuvo 
las mejores situaciones en el primer 
tiempo pero el que golpeó fue el 
equipo de Ibarra, que abrió el mar-
cador a los 46 minutos por interme-
dio de Canales. En el segundo tiempo, 
el Celeste sostuvo bien el resultado 
en medio de un trámite que se fue 
haciendo cada vez más friccionado 

y luchado. El triunfo le permitió a 
Social llegar a 9 puntos y quedar ter-
cero en la Zona C, en la previa de un 
choque clave el próximo sábado ante 
Paraná, que es el escolta del líder 
Conesa.  

Por la Zona A, La Emilia consiguió 
un valioso triunfo sobre Matienzo 
en Ramallo y lo alcanzó en lo más 
alto de la tabla. El Pañero presentó 
un equipo �alternativo�, en vista de 
que mañana viernes debutará en el 
Regional Amateur cuando reciba a 
Regatas. El local tuvo varias opor-
tunidades en la primera mitad, pero 
no pudo capitalizarlas. En el arranque 
del complemento, La Emilia se puso 
en ventaja por intermedio de Ferrari, 
pero las cosas se complicaron antes 
de los 10, cuando Guerra le cometió 
penal a Roma y se fue expulsado. El 
talentoso volante puso el 1 a 1, pero 
a partir de ahí el Pañero mostró su 
mejor versión con uno menos, y con 
un par de cambios se hizo dueño del 
partido. Alan Andino a los 22 le de-
volvió la ventaja a los de Nardoni, y 
en tiempo de descuento Diego Bri-

zuela puso cifras definitivas al par-
tido. Ahora los dos comparten el li-
derazgo de la Zona A con 10 puntos.  

En el restante partido que se jugó 
ayer, El Fortín dio la nota al sumar 
su primer punto en el torneo nada 
menos que ante el líder de la Zona 
B, Belgrano. Fue 0 a 0 en el camping. 
El Albinegro hizo un buen primer 
tiempo y aguantó en el segundo, ante 

un Rojo que generó las situaciones 
más claras pero no las supo apro-
vechar. El visitante terminó el partido 

La fiesta fue toda celeste en Villa Ramallo. EL NORTE

con 8 hombres tras las expulsiones 
de Tambutto, Aquino y Álvarez, en 
un final caliente en el que también 
vieron la roja los ayudantes de campo 
de ambos equipos.  
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- EXEQUIAL SERVICE CASA CENTRAL: Av. Falcón 375. - SALAS VELATORIAS: Francia 321  - Balcarce 175: 4425500 / 4421627 - www.exequialservicesa.net - exequialservice@gmail.com 

- FUNDACION ACERO GRAL. MANUEL N. SAVIO:  Francia 356   Tel. 4428597  

fúnebres

SEPELIO 

 

+ Herrera, Luis Ermidio (q.e.p.d.) 

Falleció en San Nicolás, el día 16 de 

octubre de 2024 a los 101 años de 

edad. Sus hijos: Lilian Raquel Herrera 

y Marcelo Ariel Herrera. Sus hijos po-

líticos: Raúl Biagini, Elsa Beatriz Con-

treras y Silvia Hernando. Sus nietos: 

Andrea, Analí y Raúl Biagini, Micaela, 

Gastón y Milagros Herrera. María Agus-

tina y Tomás Herrera.   Sus bisnietas: 

Candelaria, Constanza y Lara. Fami-

liares y amistades participan a sus 

relaciones su fallecimiento. Sus restos 

serán cremados en el Cementerio 

Villa Constitución hoy a las 08:00. 

Servicio velatorio: Balcarce 175 - Sala 

4. De 11:00. a 16:00. Servicio Exequial 

Service S.A. - Cochería San Nicolás - 

Casa Lasalle. Tel: (0336) 4425500/ 

4421627/ 4428817. www.exequial-

services.net 

 

PARTICIPACIÓN 

+ El Colegio de Abogados de San Nicolás 

participa con profundo pesar el falleci-

miento del estimado colega jubilado Dr. 

Hugo Pascual Lima. Acompaña a su fa-

milia en el dolor y ruega una oración en 

su memoria. 

El músico británico Liam Payne, 

exintegrante de One Direction, fa-

lleció al caer del tercer piso de un 

hotel en el barrio porteño de Palermo. 

En este momento, la policía investiga 

el episodio y los motivos de la caída. 

El joven tenía 31 años. 

En horas de la tarde, personal po-

licial de la Comisaria 14B se dirigió 

al hotel por un llamado al 911 donde 

se informaban sobre un hombre agre-

sivo que podría estar bajo efectos 

de drogas o alcohol. Luego, el servicio 

médico constató la muerte. 

El director del SAME, Alberto Cres-

centi, dio más información sobre el 

tema: �A las 17:04 a través del 911 

fuimos alertados de una persona que 

estaba en el patio interno del hotel 

Casa Azul. A los minutos arribó un 

equipo de cercanía que comprobó 

el fallecimiento de este hombre, que 

después nos enteramos de que era 

de un conjunto musical. Presentaba 

lesiones incompatibles con la vida 

producto de su caída�. 

Crescenti indicó que esperaran 

los resultados de la autopsia para 

determinar cómo fue la caída que le 

produjo la muerte a Liam Payne. 

Murió Liam Payne, exintegrante de One 
Direction: se mató al caer de un tercer 
piso en un hotel de Palermo 

De la redacción de EL NORTE 
redaccion@diarioelnorte.com.ar 

 

Con personal de la oficina de De-

litos Económicos de la Procuración, 

la Fiscalía N° 7, a cargo de María 

del Valle Viviani, recibió este miér-

coles más de 60 denuncias por es-

tafa contra la plataforma de com-

praventa RainbowEx.  

Los damnificados, en su ma-

yoría residentes de San Pedro, 

presentaron las acusaciones ale-

gando haber sido víctimas de un 

fraude masivo. 

Cabe destacar que en el día 

de ayer, se realizó la primera de-

nuncia penal ante el Ministerio 

Público Fiscal de Bahía Blanca 

contra la plataforma RainbowEx, 

por presuntamente haber mon-

tado una estafa piramidal.  

La formuló una mujer, a la que 

se identificó solo con las iniciales 

RLG. En principio, la denuncia 

quedó a cargo de la UFIJ Nº 2 ge-

nérica, aunque no se descarta 

que el sumario pueda ser girado 

-por sus características- a la Fis-

calía de Delitos Complejos o a la 

de Delitos Informáticos.  

Asimismo, el abogado nicoleño 

de los denunciantes Adolfo Suá-

rez Erdaire expresó que además 

de los casos ya presentados, se 

han sumado otros afectados que 

«buscan denunciar el uso inde-

bido de sus datos biométricos».  

Por otro lado, Erdaire comentó: 

«De nuestra parte nos hemos 

presentado como particular dam-

nificado para impulsar el pedido 

de testimonial a los involucrados, 

destacando que se manejaban 

valores sin ningún tipo de control 

de la AFIP».  

Además, remarcó que los afec-

tados están solicitando una in- tervención estatal de mayor al-

cance para frenar este tipo de 

delitos.  

Bajo esta problemática, ase-

guró que lograron formalizar una 

reunión con la ministra de Se-

guridad de la Nación Patricia 

Bullrich tras la cantidad de de-

nuncias que se realizaron en el 

día de distintos puntos del país.

Estafa piramidal en San Pedro: la fiscal 
Viviani recibió más de 60 denuncias 
contra la plataforma RainbowEx
La Unidad de Investigación Fiscal N° 7 recibió más de 60 denuncias contra la plataforma RainbowEx por estafa. Adolfo Suárez Erdaire, abogado de San 

Nicolás de los damnificados, explicó que no todas las denuncias se formalizaron debido a la capacidad limitada de la fiscalía local. Los afectados también 

solicitaron una reunión con la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, para abordar el problema, ya que el fraude afectó a personas en varias provincias.



VIERNES 

 

Mínima: 15° Máxima: 28°

administracion@diarioelnorte.com.ar

SÁBADO 
 

Mínima: 15° Máxima: 29°

el clima

Mínima: 15° 

Máxima: 26°

HOY

Nublado.

Parcialmente nublado.

Parcialmente nublado.

el sol

Salida: 
6.19

Puesta: 
19.17
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río Paraná

farmacias

Andresito                           1.20 C. 

Iguazú                              6.80 B. 

Posadas                           9.86 E. 

Corrientes                     1.01 B. 

Paraná                                0.74 C. 

Santa Fe                          1.00 B. 

San Lorenzo                      0.65 E.

Rosario                              0.70 B. 

Villa Constitución               0.45 B. 

San Nicolás                       0.38 B. 

Ramallo                             0.25 B. 

San Pedro                        0.66 C.    

Baradero                            0.60 C. 

Formosa                             S/E. 

Fuente:  Prefectura San Nicolás

   quiniela nacional nocturna

  quiniela nacional vespertina

  quiniela nacional matutina

    quiniela Bs.As. matutina

loterías/quinielas

    quiniela Bs.As. vespertina

LAS AGENCIAS 
DE LA CIUDAD

   quiniela  Mendoza nocturna

  quiniela Bs.As nocturna

  1)  . . . .0506 
  2)  . . . .2722 
  3)  . . . .8593 
  4)  . . . .5298 
  5) . . . . .1503 
  6)  . . . .8649 
  7)  . . . .9504 

  8)  . . . .6594 
  9)  . . . .0673 
10)  . . . . .4351 
11)  . . . . . .6211 
12)  . . . . .1370 
13)  . . . .8200 
14) . . . . .6242 

15)  . . . .0320 
16)  . . . . .8214 
17)  . . . . . .1012 
18) . . . . . .1319 
19)  . . . .4780 
20)  . . . . .2141 

   quiniela Córdoba nocturna
  1) . . . . .8395 
  2)  . . . .5348 
  3)  . . . .6295 
  4)  . . . .0691 
  5)  . . . .2862 
  6)  . . . .7059 
  7)  . . . .5385 

  8)  . . . . .5518 
  9)  . . . .5889 
10)  . . . . .3419 
11)  . . . . .6498 
12) . . . . .9328 
13) . . . . .2388 
14)  . . . . .5219 

15)  . . . .0994 
16)  . . . .4340 
17) . . . . .3087 
18)  . . . . .1336 
19)  . . . .2494 
20)  . . . . .9115  

  1)  . . . .0630 
  2)  . . . . .7159 
  3)  . . . .6863 
  4)  . . . .9732 
  5)  . . . .3683 
  6)  . . . .0468 
  7)  . . . . .3618 

  8) . . . . .9318 
  9)  . . . . .8611 
10)  . . . .0820 
11)  . . . . .7329 
12)  . . . .6604 
13)  . . . . .5455 
14)  . . . . .7766 

15)  . . . . .1954 
16) . . . . .4947 
17) . . . . .9632 
18)  . . . .3204 
19) . . . . .1009 
20) . . . .6629

  1)  . . . . .0186 
  2)  . . . .9675 
  3)  . . . . .8314 
  4)  . . . .2346 
  5) . . . . .7572 
  6)  . . . .4836 
  7)  . . . .8764 

  8)  . . . .8698 
  9)  . . . .9378 
10)  . . . .0350 
11)  . . . . .0537 
12) . . . . .3858 
13)  . . . .3640 
14)  . . . . .1839 

15)  . . . . .6178 
16)  . . . .5054 
17)  . . . . .4281 
18)  . . . .6007 
19)  . . . .2088 
20)  . . . .5650

  1) . . . . .3988 
  2) . . . . .1264 
  3)  . . . .9452 
  4)  . . . .2307 
  5)  . . . . .2167 
  6)  . . . .4725 
  7)  . . . .9705 

  8)  . . . .8734 
  9)  . . . .7755 
10)  . . . .5450 
11)  . . . . . .8517 
12)  . . . . .7107 
13) . . . . .9524 
14)  . . . . .9319 

15)  . . . .4986 
16)  . . . . .7513 
17)  . . . . .2327 
18) . . . . .2385 
19) . . . . .3434 
20) . . . . .5157 

 1)  . . . .8648 
  2) . . . . .2691 
  3) . . . . .9818 
  4)  . . . . .9171 
  5)  . . . .7206 
  6) . . . . .1502 
  7)  . . . .7670 

  8)  . . . . .1750 
  9)  . . . .6310 
10)  . . . .9962 
11)  . . . . .9335 
12)  . . . . .2541 
13)  . . . .9293 
14) . . . . .7983 

15)  . . . .3469 
16) . . . . . .1851 
17)  . . . . .8323 
18)  . . . .8238 
19)  . . . .4449 
20)  . . . .7806

  1)  . . . .6590 
  2)  . . . . .5219 
  3)  . . . . .8241 
  4)  . . . .4835 
  5)  . . . . .1835 
  6)  . . . .9493 
  7)  . . . .3758 

  8)  . . . .5938 
  9) . . . . .4591 
10)  . . . . .3510 
11)  . . . . . .7017 
12) . . . . .9529 
13)  . . . .0076 
14)  . . . . .1576 

15)  . . . . .1903 
16)  . . . .3760 
17)  . . . . .2637 
18)  . . . . .4612 
19)  . . . .0570 
20)  . . . .5262

Llena 
17/10/24

la luna Menguante 
24/10/24

Creciente  
09/11/24

Nueva 
1º/11/24

  1)  . . . .5063 
  2)  . . . .2534 
  3)  . . . .4592 
  4)  . . . .5266 
  5)  . . . .0047 
  6) . . . . .3199 
  7)  . . . .5983 

  8)  . . . .1092 
  9)  . . . .8249 
10)  . . . . .8571 
11)  . . . . .2052 
12) . . . . .2598 
13)  . . . .9869 
14) . . . . .8878 

15) . . . . .5023 
16)  . . . .6402 
17)  . . . .0900 
18)  . . . .9025 
19)  . . . .3509 
20)  . . . .9237

Servicio doméstico

clasificados

Cuidado de personas

En la mañana del miércoles, Jorge 

Lanata fue operado por cuarta vez 

en esta semana. El periodista de 64 

años fue sometido a una compleja 

intervención quirúrgica a raíz de una 

isquemia intestinal. Esta afección, 

en la que se interrumpe el flujo san-

guíneo al aparato digestivo, es nueva 

complicación en su cuadro de riesgo, 

que ha requerido una serie de ciru-

gías en pocos días, lo que ha generado 

una constante incertidumbre sobre 

su recuperación. 

La primera intervención, realizada 

el miércoles 9 de octubre, se llevó a 

cabo con el objetivo de remover una 

parte del intestino afectada por la 

falta de circulación sanguínea. No 

obstante, la gravedad de la situación 

impidió que los médicos pudieran 

reconectar el órgano de inmediato, 

lo que forzó una segunda cirugía ex-

ploratoria. Durante ese procedimien-

to, los especialistas evaluaron la zona 

afectada para determinar los pasos 

a seguir. El lunes 14, Lanata volvió 

al quirófano para intentar unir nue-

vamente el intestino, pero debieron 

extirparle diez centímetros más de 

tejido y para este miércoles los mé-

dicos esperaban poder completar la 

reconstrucción. 

Minutos antes de las 14, Elba Mar-

covecchio, esposa del periodista, en-

frentó a la prensa y contó que habían 

operado a su marido. �Va a salir un 

parte médico, ahora le pido a la gente 

que siga rezando que evidentemente 

funciona�, señaló la abogada al dejar 

el Italiano. �La operación salió bien, 

ahora viene el post. Se pudo terminar 

lo que se había empezado�, agregó 

Marcovecchio, y se disculpó ante los 

cronistas por lo escueto de su testi-

monio: �Les pido perdón, fueron ho-

ras muy angustiantes�. 

En horas de la mañana, Elba tam-

bién había hablado con la guardia 

periodística. �Pasó la noche estable, 

que es lo más importante�, dijo la 

abogada ante las cámaras de tele-

visión. Durante el trayecto del es-

tacionamiento a la puerta de ingreso 

al hospital, Elba fue consultada por 

el semblante del martes que llamó 

la atención entre los presentes. �Ayer 

se te vio acongojada, ¿salió compli-

cado el cuadro?�, le preguntaron. 

�Qué se yo qué decir, está en las me-

jores manos de Latinoamérica te di-

ría�, respondió esperanzada. 

Luego, la abogada aseguró que 

su marido tenía hora de operación 

a las 10 de la mañana y aseguró que 

se trataría de una operación y no de 

una exploración, como ocurrió en 

las últimas intervenciones. 

 �Debería ser eso, pero es una de-

cisión de los médicos�, replicó. Y 

volvió a depositar su confianza en 

el equipo que cuida de la salud de 

su marido. 

�Está en las mejores manos de 

Latinoamérica, en el mejor servicio 

de abdomen, de terapia intensiva. 

Los médicos tienen esperanza, y los 

que estamos en oración también�, 

sentenció. En este punto, le pregun-

taron por las versiones acerca de 

que, durante la jornada del martes, 

la familia del periodista habría so-

licitado la presencia de un sacerdote 

para darle la extrema unción, algo 

que fue negado rotundamente por 

la abogada. �El capellán del hospital 

está siempre, pero ayer no lo vi�, 

respondió. Y antes de ingresar, dejó 

una frase sobre su estado general. 

�Yo tengo miedo, nada más, creo que 

es lo que cualquiera tendría�. 

Vale recordar que el procedimien-

to al que fue sometido Lanata el 

miércoles pasado, una cirugía lapa-

roscópica, tenía un objetivo claro: 

restaurar el paso de sangre hacia 

sus intestinos y evitar complicaciones 

mayores. Se trató de un nuevo desafío 

para el periodista de 64 años, un 

hombre que demostró una resistencia 

sobrehumana en repetidas ocasiones, 

que llevó a su esposa a definirlo 

como �un gladiador�. 

Máxima preocupación por Jorge 

Lanata: "La situación es crítica" 
Este miércoles, los médicos intervinieron por cuarta vez al periodista, quien se 
encuentra muy complicado de salud. "Recen", pidió Elba Marcovecchio.

Jorge Lanata afrontó una nueva cirugía. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas mayores con buenas 

referencias. Teléfono: 3364202472

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de abuelos y limpieza. Teléfono. 
3364631580. 

SE OFRECE SEÑORA para limpieza 

o cuidado de personas. Teléfono. 
154217320. 

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas y limpieza por la tar-

de o la mañana con referencias. 

Teléfono. 3364671553

SE OFRECE SEÑORA  cuidado de per-

sonas en clínica con experiencia y 

referencias. Tel.: 3364213580

SE OFRECE SEÑORA  para cuidado 

de personas en clínicas o particular. 

Tel. 3400 661515

SE OFRECE SEÑORA jubilada para 

cuidado de enfermos y adultos ma-

yores. Tel. 154297545

/ofrecidos

SE OFRECE SEÑORA para cuidado 

de personas por la tarde o la ma-

ñana y limpieza. Con referencias. 

Tel.: 3364671553

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de 

abuelos y limpieza, solo por la ma-

ñana. Tel. 3364115665
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¿Las frutas se están volviendo menos nutritivas?
Un estudio publicado en la revista Foods sugirió que las frutas que se consideran “comerciales de alto rendimiento” hoy son menos nutritivas en 

comparación con hace 60 años, y entre las razones figuran desde los modos de producción hasta el cambio climático. La investigación realizada 

por científicos de la India partió de considerar que en la actualidad más de dos mil millones de personas padecen insuficiencia de micronutrientes.

Este mes contiene entre las efe-

mérides el Día Mundial de la Ali-

mentación y un estudio del grupo 

liderado por Latika Vyas de la Uni-

versidad de Tecnología y Agricultura 

Maharana Pratap publicado en la re-

vista Foods sugirió que las frutas 

que se consideran �comerciales de 

alto rendimiento� hoy son menos 

nutritivas en comparación con hace 

60 años. Entre las razones figuran 

desde los modos de producción hasta 

el cambio climático. 

Los investigadores postularon 

que durante los últimos 50 a 70 años, 

frutas como las manzanas, naranjas, 

mangos, guayabas, plátanos y fresas 

han perdido una considerable can-

tidad de densidad nutricional. 

La investigación, que fue realizada 

por científicos de la India, partió de 

considerar que en la actualidad más 

de dos mil millones de personas pa-

decen insuficiencia de micronutrien-

tes, especialmente yodo, hierro, fo-

lato, vitamina A y zinc. 

�Desde la década de 1940, el ren-

dimiento de los cultivos y la dispo-

nibilidad per cápita de alimentos no 

han dejado de aumentar debido a 

las técnicas agrícolas intensivas, la 

fertilización artificial, los plaguicidas, 

el riego, el cultivo de variedades de 

alto rendimiento y otros medios am-

bientales�, escribieron. Mientras tan-

to, �la malnutrición tiende a aumentar 

sin cesar debido a la alteración del 

fino equilibrio de la vida del suelo y 

la disminución de la densidad nu-

tricional y la calidad de los cultivos 

alimentarios�, agregaron. 

 

Advertencia de la FAO 

Con motivo del Día Mundial de 

la Alimentación 2024, la Organización 

de las Naciones Unidas para la Ali-

mentación y la Agricultura (FAO) 

aclaró que �debería haber una mayor 

diversidad de alimentos nutritivos 

disponibles en los campos, las redes 

de pesca, los mercados y en las me-

sas, para beneficio de todos�. Sin 

embargo, alrededor de 2800 millones 

de personas en el mundo no pueden 

permitirse una dieta saludable. 

Las dietas no saludables son la 

causa principal de todas las formas 

de malnutrición: desnutrición, ca-

rencia de micronutrientes y obe-

sidad, que ahora existen en la ma-

yoría de los países y afectan a to-

das las clases socioeconómicas. 

�Demasiadas personas sufren de 

hambre y no pueden permitirse 

una dieta saludable�, aclaró la FAO. 

 

Causas 

Los investigadores de la India co-

mentaron que hay una preocupación 

global por la disminución en la ca-

lidad nutricional de los alimentos 

en las últimas décadas. Puntualizaron 

las causas principales detrás del 

cambio: 

Prácticas agrícolas intensivas.  

Cambio climático y aumento del 

dióxido de carbono. 

Uso excesivo de agroquímicos. 

Degradación del suelo. 

Prácticas poscosecha y almace-

namiento. 

Además, advirtieron que �los cul-

tivos ricos en nutrientes, como el 

mijo, frutas y verduras convencio-

nales, han sido desplazados debido 

a su menor competitividad econó-

mica frente a grandes productos co-

mo el trigo y el arroz, impactando la 

salud de las poblaciones en países 

subdesarrollados�. 

 

Ejemplos 

La investigación precisó que el 

contenido de hierro en las bananas 

disminuyó un 55.7%. También bajó 

un 85% en el pomelo o toronja, un 

75% en naranjas y un 62% en fre-

sas. Además, la vitamina A en al-

gunas frutas como los plátanos y 

las guayabas también ha disminui-

do notablemente. Esta reducción 

en nutrientes se atribuye a factores 

como el uso excesivo de variedades 

de alto rendimiento y técnicas agrí-

colas intensivas, que priman la can-

tidad sobre la calidad nutricional, 

comentaron. 

 

Entrevista, necesidades 

y recomendaciones 

Para hacer el trabajo, los inves-

tigadores evaluaron 200 estudios 

estrechamente relacionados para 

concluir su tarea. Además, realizaron 

un trabajo de campo entre 2017 y 

2021: entrevistaron a 1500 agricul-

tores para comprender los cambios 

en hábitos alimenticios, patrones 

nutricionales y cualidades de los ali-

mentos. 

Los resultados del estudio indican 

que ha habido un agotamiento sig-

nificativo de nutrientes en los ali-

mentos durante el último siglo 

�Los alimentos tradicionales están 

perdiendo popularidad, pero son 

fundamentales para ofrecer una dieta 

diversificada y rica en minerales, 

vitaminas y otros nutrientes esen-

ciales�, afirmaron. 

Consideraron que hay una �ne-

cesidad urgente de desarrollar es-

trategias de manejo que manten-

gan la densidad nutricional de los 

alimentos� para asegurar la salud 

de las futuras generaciones, y pro-

pusieron: revitalización de ali-

mentos tradicionales -como mijo 

y ciertos frutos y vegetales- debido 

a que su rico contenido nutricional 

puede mejorar la seguridad ali-

mentaria y nutricional de las po-

blaciones, manejo integrado de 

nutrientes del suelo, adopción de 

la agricultura orgánica, uso de cul-

tivos biofortificados, mejora de 

prácticas de manejo poscosecha 

y valor agregado.


